Teléfono, 2015 Apartado, 46

Núm. 185 Año IV 28 de Septiembre de 1953 :-: 70 céntimos

En el mundo hay unos 75. aparatos telefónicos

De cada cien suecos veinticuatro tieuen teléfono

Estocolmo. — Nada menos que 75 millones de ejemplares existen en el Mundo de ese chisme negro, ora amado, ora maldecido, que se llama telefono. A este número contribuye en primer lugar, Norteamérica, con un 64,5 por 100; Europa, con un 28,5 por 100; y el resto del Mundo, solamente con un 7 por 100. Entre los países europeos Suecia se lleva la palma: de cada cien habitantes 24 poseen teléfono. Suiza ocupa el segundo rango, con 19 abonados por cien habitantes, y Dinamarca el tercero, con 17. - (Spa).

Han llegado a Madrid

Los miembros del Congreso de los Estados Unidos han recibido la firma con gran alegria y satisfacción

Francia no admite la validez de los pasaportes andorranos para viajar por su territorio

Se cree que con ello, el comercio andorrano dirigira sus miras a Espeña

Paris. -- Francia se ha negado a admitir la validez de pasaportes andorranos para viajar por su territorio. El golpe es duro para el Principado, ya que la mavor parte de sus habitantes trabajan en Francia. No obstante,

Francia acepta el paso de la frontera con salvoconductos que no lleven en modo alguno la firma del sindico ni del vicesindico, cuya autoridad ha declarado no reconocer. Se cree que con ello dirigirà a España sus miras el comercio andorrano. -- Efe.

EXPLICACION RECHAZADA

Unidas han rechazado hoy la ex-

plicación comunista dada sobre

las instalaciones levantadas para

ser utilizadas por los oficiales

americanos que traten de persua-

dir a los prisioneros de guerra a

que regresen al mundo de la de-

sión de repatriación de las nacio-

nes neutrales, el general de briga-

da Hamblen, califica dichas insta-

laciones de totalmente insatisfac-

torias, tanto por su disposición

como por sus dimensiones y por

una midiendo solamente nueve

por quince pigs, destinadas a ser

usadas por los oficiales norteame-

ricanos que hagan propaganda

entre los prisioneros de guerra

que no quieren repatriarse, con

el fin de disuadirles a que lo ha-

Se trata de cinco chozas, cada

la forma de su construcción.

En una carta dirigida a la comi-

Pan Mun Jom. — Las Naciones

We Cathy Hama a lagranteria y a otros países 'semi leales'

"No se puede estar con mosofros y le vez con los comunistes, ha dicho

Cree que los rojos reanudarán de nuevo la lucha en Corea en cuanto reorganicen sus fuerzas

Washington. - El senador Joseph Mc Carthy, en un discurso pronunciado ante una reunión de altos representantes de las Cámaras de Comercio juniors, de ocho Estados, y encontrándose entre el auditorio su prometida Jean Rerr, ha manifestado que los comunistas reanudarán la lucha en Corea "en cuanto reorganicen de nuevo sus fuerzas, y ha pedido una política de dureza frente a Inglaterra y otros países aliados, que estén comerciando con la

China noja. Afirmo que estos países son "semi leales" y que los Estados Unidos deben reanimar su politica de ayuda al exterior, pero advirtiendo a estos países: "mientras exportéis productos a nuestro enemigo, no tendréis un sólo céntimo del dinero de Norteamérica". Refiriéndose Mc Carthy a que tal politica de dureza pudiera significar que los Estados Unidos

"No queremos tal cosa, que seria costosa. Pero hemos de abrir los ojos a la cruda realidad de los hechos de la vida. No podemos utilizar aliados, que no son leales más que a medias. Nuestros aliados han de estar con nosotros o contra nosotros. No se puede estar con nosotros y a la vez con los comunistas; y si hemos de marchar solos, lo haremos y, con

Carthy- entonces el material que está siendo exportado a la China roja ahora, acabará por significar que este pais dispondra de más cañones y más barcos, para quitar la vida a los muchos norleamericanos, cuando termine la actual tregua y se reanude la

Citò palabras del secretario de Defensa adjunto, Frank Nash, en el sentido de que toda ayuda economica en articulos o productos, Sirve para incrementar el potencia lde guerra de un país. Hizo Observar que su subcomisión senatorial investigadora, reanudara sus sesiones mañana lunes, sobre los supuestos casos de influencia comunista dentro del ejercito norteamericano, y reconoció que los funcionarios de la administración Eisenhower habian continuado negándose a facilitarle los nombres de personas que, al parecer fueron "depuradas" como comunistas, antes de concedérseles

El discurso del senador republicano arrancó ovaciones. Al atacar a les paises "semi leales" no mencionó específicamente más que a Inglaterra, "Esta misma noche dijo Mac Carthy— gran número de barcos británicos se encuentran navegando en alta mar, llevando a la China roja productos que le ayudarán a librar la gue-Tra".-Efe.

Pasado mañana vendrá a Madrid el vicesecretario de Defensa del Gobierno de Washington

Un periódico soviético dice que los acuerdos hispano-estadounidenses suscritos Constituyen "un duro golpe a los intereses de Ingleterra y Francia"

que dichos acuerdos marcan e! comienzo de una cooperación entre España y los Estados Unidos. comisión de servicios armados te los pasados treinta o cuarenta de la Cámara, añadió: "España años es, en mi opinión, un moes el país más anticomunista de numento a la inventiva e ingenio desde el punto de vista geográfico y económico, la Península Creo que el pueblo español po-Ibérica es la posición de defensa más estratégica del Conti- y posiblemente en otras formas, l nente. Los españoles se han manifestado dispuestos a ponerse a nuestro lado y creo que todo irá esperanza de que los programas

El senador Mike Mansfield, demócrata, dijo: "Estoy muy satisfecho por el final satisfactorio de las largas negociaciones. Confio en que antes de mucho tiempo España se convertirá en miembro de la organización del podrá contribuir a la defensa del mundo libre.

El representante Francis Walter, demócrata por Pensilvania, declaró: "La cooperación total de España en la lucha universal contra el comunismo debe ser muy desalentadora para el mundo de tras el telón de acero.

El representante republicano Nelson manifestó: "Es esencial para la defensa de Europa que contemos con España, protegida contra la invasión terrestre por la barrera natural de los Piri-

John Veris, republicano, ha En Norteamérica dicho: "No he tenido ocasión de LI examinar los detalles del acuerdo, pero estoy muy satisfecho.

Nickenlooper, senador republicano, ha manifestado: "He pensado durante mucho tiempo que seria mutuamente beneficioso para Estados Unidos y España que tuviésemos elecciones más realistas en el campo de la defensa nacional".

Finalmente, Pat Mac Carrán, demócrata por Nevada, dice: "Estoy satisfecho de que al fin se hayan firmado los acuerdos. Esto debió hacerse hace varios! años. Es contraproducente que se haya retrasado tanto.-Efe.

Las fuerzas de las Naciones tado dieciséis amplias tiendas DECLARACIONES DE SUFRIN Unidas, por su parte, han levan-Siracusa (Nueva York). - Sidde campaña para ser utilizadas ney C. Sufrin, jefe del grupo espor los oficiales rojos que alecpecial de la misión que llevó a cionan a los prisioneros que rehucabo un estudio fundamental de sen reintegrarse al comunismo.

Dewey Shorto, presidente de la glarselas para sobrevivir durantoda Europa. Además, hablando del pueblo español, incluídos sus técnicos, obreros y campesinos. drá beneficiarse económicamente del acuerdo hispano-norteamericano. Abrigo, desde luego, la económicos y militar tengan en cuenta el nivel de vida, situación del mercado y caracteristicas del coste de la vida en dicho pais.

El año pasado España se hizo muy popular como país para el turismo. Si olvidamos -añadió-Atlantico Norte y, por lo tanto, las crónicas de los "periodistas de salón" y nos atenemos a informaciones más fidedignas, tene mos que a los americanos les gusta el pueblo español, y éste sentimiento es correspondido.

OPINION EN INGLATERRA Londres. - La firma del pacto hispano-norteamericano ha sido recibida en los circulos diplomáticos y militares con considerable interés, a causa de su posible influencia sobre el desenvol-

(Pasa a segunda página)

Nueva York. - Los Estados Unidos retrasaron hoy sus relojes una hora, viviendo a la hora solar. Las manillas de los relojes fueron paradas durante una hoa, a las dos de la madrugada,

Wasrington. — Los miembros la economía española, ha hecho del Congreso de Norteamérica en el centro de investigaciones han recibido con manifiesta alegría y satisfacción la firma de Siracusa, unas declaraciones la conomía española, ha hecho en el centro de investigaciones la Universidad de Siracusa, unas declaraciones la conomía española, ha hecho en el centro de investigaciones la Universidad de Siracusa, unas declaraciones la conomía española, ha hecho en el centro de investigaciones de Maxwell, de la Universidad de Siracusa, unas declaraciones la conomía española, ha hecho en el centro de investigaciones de Maxwell, de la Universidad de Siracusa, unas declaraciones la conomía española, ha hecho en el centro de investigaciones de Maxwell, de la Universidad de Siracusa, unas declaraciones la conomía española, ha hecho en el centro de investigaciones de Maxwell, de la Universidad de Siracusa, unas declaraciones la conomía española, ha hecho en el centro de investigaciones de Maxwell, de la Universidad de Siracusa, unas declaraciones la conomía española, ha hecho en el centro de investigaciones de Maxwell, de la Universidad de Siracusa, unas declaraciones la conomía española, ha hecho en el centro de investigaciones de la conomía española, ha hecho en el centro de investigaciones en el cent los acuerdos militar y económico acerca del acuerdo hispano-nor-hispano norteamericano. El representante Dewey dijo Desde el punto de vista económico —dijo— el gran recurso de España lo constituye su población. Que España supiera arrede de la intensa lluvia

Una explosión de grisú produce la muerte a tres mineros en Moreda

Sangrienta pendencia entre dos familias

Bilbao. - La Iluvia torrencial, una auténtica tromba de agua que ha durado hasta las primeras horas de la mañana de hoy, ha causado, en varios lugares de la población inundaciones que han alcanzado su grado máximo en la calle de Gregorio Balparda, dende en la explanada existente entre Concha y Carmelo Gil, se ha formado una inmensa laguna que ha cubierto algunos coches y un tranvia, alcanzando el agua alturas superiores a los dos metros que colocaron en apurada situación a los vecinos de los pi-

sos bajos. Esta mañana el agua ha desaparecido, pero el pavimento ha quedado totalmente destrozado formando un inmenso barrizal con piedras, maderas y toda clase de objetos arrastrados por el

En menor proporción ha ocurrido lo mismo en otras calles, sobre todo por el casco viejo, habiéndose inundado infinidad de lonjas y establecimientos, con los perjuicios consiguientes. En la zona de Iturrigorri, la Cervecera Vizcaina se inundó y algunas cabezas de ganado perecieron ahcgadas. No ha habido des-

gracias personales. La Jefatura de Obras Públicas advierte esta tarde que con motivo del temporal ha quedado cor-

tada la carretera Burgos - Bilbao en el kilómetro 149, debiendo el tráfico que se dirija a Orduna seguir la carretera de San Sebastián. Anuncia también que, debido a los numerosos corri mientos de tierra se recomienda mucha precaución en el kilómetro 10 de la carretera de Bil bao a San Sebastián.

Madrid. - Los restos del duque de

Alba, han llegado esta tarde a las seis

y veinticinco al acropuerto de Barajas,

EXPLOSION DE GRISU Oviedo. - En el grupo minero Los Pontones, en Moreda, a con secuencia de una explosión de grisú resultaron muertos tres obreros.—Cifra.

SANGRIENTA PENDENCIA Oviedo. - En la parroquia de Brañes, cerca de esta capital, se suscitó una pendencia entre las familias de los hermanos llamados David y Esperanza Fernán-Se acometieron con instrumen-

tos de labranza y Manuel Blanco que se había apoderado de una escopeta, hizo un disparo del que resultó muerto su primo carnal Prudencio Fernández, y con heridas graves, que determinaron su muerte, su tio David, padre de la otra victima. También resultaron con heridas de consideración otros dos miembros de las familias contendientes.

El autor de este doble asesinato se presentó después a las autoridades. - Cifra.

de España del extranjero

por vía aérea los restos del Duque de Alba Hoy recibirán sepultura en el

panteón familiar de Loeches

Clausura del Congreso de cirugía en Granads

en un avión de la Iberia. Acompañaban al cadaver sus hijos los duques de Montoro, el duque de Montellano, el marques de Ardales y el ayuda de camara del duque, mister Halligan.

A las siete de la mañana, habia salido de Barajas un avión de la lberia, pitotado por el comandante Davila, en el que viajaban exclusivamente la tripulación del aparato fletacio por la familia del duque de Alba para transportar a Madrid el cuerpo del extinto. A la 1,44 de esa mañana, salio de Ginebra el aparato en el que se habia instalado la capilla ardiente, y que llegó a Barajas, como hemos dicho, a las seis veinticinco de la tarde. En el aeropuerto esperaban el capitán general de la primera región militar, teniente general Martin Alonso y su esposa; destacados miembros de la nobleza y repres- tantes de diversas Academias,

Asistieron también numerosas personalidades y amigos de la casa de Al-

El ataúd, de roble con herrajes de plata, fué depositado en un furgón, sobre el que se colocaron numerosas coronas, entre las que figuraba la de sus hijos, otra de doña Victoria Eugenia de Battemberg, otra de los principes de Torlonia y otra del embajador de España en Suiza. El furgón se dirigió al antiguo palacio de Liria, en cuyo museo quedó instalada la capilla ardiente, por la que comenzo el desfile de autoridades, miembros de la grandeza y amigos, que oraron ante el ca-

Mañana a las nueve y a las diez, se dirán misas de "corpore insepulto" y a las once los restos serán trasladados a Loeches, donde el cadaver sera in-

humado en el panteón de la familia. CLAUSURA DE UN CONGRESO Granada. - Ha sido clausurado en es-

ta ciudad el III Congreso Nacional de

En la Faculta de Medicina se celebró la última sesión de trabajo. Fueron leidas las comunicaciones de varios doctores y después de un discurso del presidente de la Asociación Española de Cirujanos, el secretario del Comité local, dio lectura al fallo del jurado, otorgando los premios de la exposición de pinores granadinos, celebrada con motivo del Congresio.

Finalmente, el rector de la Universidad declaró clausurado en Congreso en nombre de Su Excelencia el Jefe del Estado. - Cifra.

bordo de un barco que toco en Barcelona viaja un apátrida al que no dejan desembarcar en ningun sitio

Estuvo 315 dias viajando incesantemente de Hong-Kong a Macao y viceversa

Barcelona .- A bordo del trasatlántico "Bretagne" se encuentra Michae; Patrick C'Brien, el apatrida, a quien no se permite desembarcar en ningun puerto.

O'Brien estuvo 315 dias viajando incesantemente de liong Kong a Macao y de Macao a Hong Kong. Luego] neiro embarco en el "Bretagne" intentando desembarcar en Marsella y Géneva, siendo igualmente rechazada a vión yanki su pretension. O'Brien, xisto su fracaso abonó, con el dinero prestado de Morsello por un amigo suyo un pasaje de vuelta en el "Bretagne", en el que se dirige nuevamente hacia el Brasil.

Los periodistas y fotografos han subido a bordo del buque, intentando entrevistarse con O'Brien; este se encontraba recluido en el calabozo por acuerdo del capitán, con quien ha sostenido disputas por haberle reprendido por su excesivo abuso de las be-

Los periodistas han podido verle a través de la mirilla del calabozo. O'Brien se ha negado corresponder a las preguntas que le ueron hechas tales como si le gustaria desembarcar

que en Rio de Janeiro; si sigue ostentando la nacionalidad norteamericana, etc. A los fotógrafos les ha sido vedada, también la obtención de fotografias.

El "Bretagne" abandono el puerto horas después de su llegada.

Marsella. - Un C-47 de transportes de las fuerzas aéreas de los Estados Unidos, que conducia cuatro tripulantes, ha desaparecido durante la noche, cuando volaba desde Marsella a Barcelona, según anuncio el cuartel general de las fuerzas aéreas. El avión estaba estacionado en la base de Burtwilloond (Inglaterra), El mal tiempo está impidiendo la búsqueda, que se lleva a cabo a lo largo de las cos-

- A última de las capitales gallegas visitadas por S. E. el Jefe del Estado durante su estancia en aquella región, fué Orense, donde inauguró el nucvo edificio del Seminario mayor de la Diocesis. En el acto, que revistio la solemnidad propia del caso, pronunciaron discursos el Caudillo y el prelado auriense, ilustre burgalés, doctor Temiño. Desde la expresada ciudad y siempre rodeado de cariñosas pruebas del afecto popular el l'efe del Estado empreadió regreso a la

LA SEMANA

Un acontecimiento señaladisimo, que rebasa ampliamente la esfera de lo nacional, para alcanzar repercusión y trascendencia universales, se ha producido en la pasada semana: la firma de los convenios de ayuda y asistencia militar entre Estados Unidos y España que han culminacio un detenido proceso de negociacio les entre ambas partes; poniendo de manifiesto el espiritu de cooperación de los dos países. El acto de la firma se celebro en Madrid suscribiendo el documento por parte españoja los ministros de Asuntos Exeriores y Comercio y el jefe del Alto Estado Mayor y por la norteamericana el embajador y los jefes de las misiones. militar y comercial que han negociado el acuerdo. En el lugar preferente do este mismo numero, damos más información sobre tan importantisimo acontecumienzo.

su residencia habitual.

Con el regreso del ministro de Asuntos Exteriores a Madrid, se dió por concluido el Ministerio de Jornada en San Sebastián, poniendo fin a la temporada veraniega oficial y ya el viernes reuniose nuevamente el Consejo de ministros en el palacio de El Par-

Ha fallecido en Lausana el XVII Duque de Alba, exponente más caracteristico de la aristocracia española, que se hallaba hospitalizado en aque-Ha ciudad suiza. La causa de la muerre lue, segun el dictamen de los mé- siste todavia, pese a los pronósticos dicos, insuficiencia cardiaca. Don Ja- hechos por los servicios meteorológi-

nobleza españoles y algunos ingleses como fruto de la fusion de destacadas familias de ambos paises. Durante su vida, el Duque cultivo con éxito la politica, la literatura, las Bellas Artes y el deporte, logrando en todos esos aspectos destaçada personalidad. Fué varias veces ministro y embajador de España en Londres, pertenecia a numerosas Academias -era al morir director de la de la Histocapital de España para llegar a pri- ria- e instituciones de tipo social y mera hóra de la noche del marche a cultural. Viajero incansable, conocia casi todo el Orbe. Su cadáver -trasladado en avión edsde Suiza- reci-

birà sepultura en el panteón familiar de Loeches. Con motivo del regreso de los musulmanes que, con la ayuda de Espana, peregrinaron a la Meca, ha tenido lugar en Ceuta una manifestación efusiva de la cordialidad de 16laciones caracteristicas al contacto hispano - marroqui. El Alto Comisario de España recibió personalmente un afectuoso homenaje de adhesion y en todo momento púsose de manifiesto la perfecta compenetración existente entre los dos pueblos. Hecho muy digno de resaltar en época como la actual, cuando los acontecimientos de la zona francesa marcan un claro contraste y que puede relacionarse con las recientes palabras del delegado sirio en la O.N.U., de sincero elogio para la labor protectora de España en el Norte de Africa.

El ilustre escultor Aniceto Marinas -autor, entre ctras obras, del monumento del Cerro de los Angeles- ha muerto a edad muy avanzada.

Entre las personalidades extranjeras que constantemente visitan España, podemos destacar la llegada de tres senadores norteamericanos -- dos republicanos y un democrata- y vadios altos jefes de las fuerzas armadas de la Union.

cobo Fizt-James Siuart y Faico con- cos en el sentido de que a media- presentó en e laerodromo de Kimpo. quiere decir que no haya llovido, pero sólo con carácter tormentoso e irregularmente en cuanto a distribución e intensidad. Donde más agua ha caido es en Barcelona; al cabo de no muchas horas se recogieron en el aero-, puerto del Prat imás de cien litros por metro cuadrado!

> UN simple rumor que llegó a susen tema noticiable durante varios dias, ha sido acontecimiento muy destacado en la semana. Hasta convertirse en verdaderamente sensacional. Nos referimos a los supuestos informes sobre una pretendida fuga de Beria, el ex-jefe de la N.K.V.D. sovietica -- la temida policia rusa-- y antes casi todopoderosos jerarca comunista, de la U. R. S. S.; sobre su estncia oculta en un pais neu ral, junto a otros jerifaltes de menor categoria, igualmente fugitivos y sobre una solicitud de asilo en i stados Unidos donde, a cambio de acogida y protección, "cantaria de plano". La cosa era gorda, desde luego, pero desde el primer momento se presento un tanto enredada y misteriosa. Se dijo que Beria estaba en contacto con el subcomité del Senado yanki que preside Mc Carthy, mas este mismo lo desmintió al manifestar que, en efecto, algo habia pero "a través de terceras personas". La falsa bomba se lanzo el domingo por la targe y durante tres o cuatro das después se siguio hablando di asunto, surgieron comentarios y comentarios, se forjaron las más diversas conjeturas..., pero Beria no apareció por parte alguna y todo acabo como acapan los fuegos artificiales.

At reclamo hecho hace algunos meses por los yankis ofreciendo cien La sequia que el país viene pade- mil dolares y acogida en Estados ciendo desde hace muchos-meses per- Unidos a quien entregue inlacto un "Mig 15" ruso ha respondido un piloto nortecoreano que dias atrás se millones de personas.

taba 74 años de edad y reunia en su dos de Septiembre habria lluvias cerca de Seul, con un flamante ejempersona gran número de titulos de abundantes. Ello, naturalmente, no plar de esos aviones soviéticos sobre los que tanto se habla. Como es lógico, reclamó los dólares ofrecidos y se los dieron y después se convertira en subdito del tio Sam. Un buen negocio, se mire como se mire. De paso, el piloto desertor -que cuenta poco más de veinte años- ha necho vehementes protestas de anticomunismp. Era de rigor. Ya tienen, pues, un "Mig" vivito y celeando. Pueden examinarle a su antojo y averiguar citar el interés y la curiosidad uni- los secretos de su excelencia. Sin emversales hasta el punto de converirse bargo, parece que les han entrado "escrupulos de conciencia" y habla de devolverlo a su dueno. ¿Será posible? ¿Después de lo que le ha ocurrido con la bomba A y la bomba H?... Claro que según ciertas informaciones, existe una posibilidad de obrar "rectamente" y sacar provecho: devolver el aparato" después de haberlo estudiado. Mientras tanto, el piloto que lo trajo no tiene remordimientos. El no ha traicionado a su patria, sino que ha obrado en contra del país que la esclaviza, con lo que, si se apuran las cosas, además de ganarse un bonito premio es un patriota. Simultaneamente, están celebrándo-

se reuniones de la NATO, en Paris; del Consejo de Europa, en Estrasburgo y de les paises del "plan Schuman", en Roma. Todas esas reuniones tratan de asuntos europeos. Si no se resuelven ahora, no se resolverán nunca. Sigue sin haber acuerdo respecto

a la conferencia politica de Corea. sigue la Asamblea de la ONU sin ofrecer novedades dignas de mención. Italia sufrio los efectos de una huelga general que durante veinticuatro horas paralizo, practicamente, la vida de la nación. Pero, como el que no se consuela es porque no quiere, se has señalado que este conflicto laboral resulto el más tranquilo de cuantos dicho pais ha conocido. En Nuevo York se ha celebrado un ensayo de alarma ante un supuesto ataque con bombas de hidrógeno. Dicen que participaron más de ocha

marchasen solos, repitió:

la ayuda de Dios, venceremos. Anadió que puede procederse a imponer un bloqueo efectivo, cien por cien de la costa de la China roja, ordenando que los fondos asignados a la ayuda exterior, no sean entregados a los aliados que Persisten en su comercio con dicho pais, comunista.

Si no hacemos ésto —dijo Mac

un puesto. Culpó a la administración de estas anomalías.

ca ilspina; que hará una vez el buhisterio de Educación, Cultura y Deporte

Barcelona

tas españolas y francesa.-Efe.

definitiva fase. Una vez salvado el cauce de los rios Pico y Vena, serán, como suele decirse, "coser y cantar". Ciertamente, aquel solemne anuncio de que los trabajos iban a durar diez y ocho meses, quedo en eso, en anuncio -- todo lo solemne que se quiera-, pero la verdad es que, dado el volumen de la empresa realizada y teniendo en cuenta lo que suele ser habitual en estos casos, casi se ha balido un récord. Recuerdan ustedes cuánto duro -y va de ejemplo- la transformación del puente de San Pablo?

Aunque no pueda considerarse como ningún alarde de velocidad, nos complace registrar el remate de las obras de pavimentación del primer trozo de la ruta turistica Burgos - La Cartuja - San Pedro de Cardeña, comprendido entre los puentes de San Pablo y Gasset y que une la plaza del conde de Castro con la glorieta que --un poco descentrada por causa del pabellón de Sementales- ha sido trazada frente a los vetustos y antiestéticos muros del convento de monjas carmelitas. La nueva calzada ha quedado admirablemente. Amplia, fir-

me, sólida. Como para no ser tocada en muchos años. A ver si dura hasta que concluya la construcción del circuito.

Buen ritmo --y constante- es el llevado, desde que comenzaron "en serio", en los trabajos de edificación del nuevo Instituto de Higiene, medio erigido junto al viejo cuartel de Caballeria. Ya podemos apreciar lo que será el magnifico edificio y, además, está en marcha la fórmula financiera mediante la cual podrá concluirse seguidamente.

Esperamos que una vez terminado el Instituto de Higiene se procure dotarle de los hermosos y adecuados alrededores que requiere.

Varias veces --siempre en vano, digámoslo también-- hemos llamado la atención sobre la rotura del dique izquierdo de encauzamiento del rio Arlanzón, al comienzo del paseo de la Quinta, junto al ya mencionado pabellón de Sementales, rotura que iniciada por una riada hace varios años -- cuando había riadas- va cada vez haciéndose mayor y quizá llegue a unirse con otro similar existente cabo al puente del Capiscol. Pediamos que -- al igual que la antigua presa del paseo de la Isla-- se reparase..., pero ahora hemos cambiado de pensar...

Que no arreglen nada y luego será más fácil hacer todo el muro nuevo.

Otro dia hablaremos de las restric- AVIZOR

HOY

SEPIIEMBRE

SANTOS: Wenceslao, mr. Marcial, Lorenzo, Marcos Máximo, Alejandro Zósimo, mrs., Salomón, Silvino, obs.

SOL: Sale a las 6,8. Se pone a las las 18'3.

LUNA: Sale a las 21,37. Se oculta a las 12,31.

Cuarto menguante el día 29 Van de este año 271 días. Faltan 94 días

Vida burgalesa

Foletín meteorológico

BAROMETRO .- 685,4 a las ocho de la mañana; a las dos de la tarde, 687,2; a las siete de la tarde, 688,3. TERMOMETRO. - Temperatura máxima, 13,4 grados a las 17 horas; minima, 8,8 grados a las siete ho-

DIRECCION Y FUERZA DEL VIEN-10 .- A las ocho de la mañana, calma; a las dos de la tarde, N- 3,6 kilometros; a las siete de la tarde, E- 1,8 kilómetros.

Recarrido, 162 kilómetros. Precipiación, 17,4 litros.

Asistencias en la

Casa de Socorro

Entre las asistencias practicadas ayer en este Centro benéfico, figuran l las siguientes:

Dolores Torre Carcia, de 60 años, que habita en Fernán González 20, de fracura de cuello del húmero derecho, que se produjo por caida ca-

Jacino Albillo de Vivar, de 17 años, San Francisco 58, de herida contusa Ayar IIOVIO CON CINTA de extensión, en la muñeca derecha,

Jesús Santlago Hornillos, de 37 años, Plaza de Vega, 6, de dos heridas comusas en la región occipital izquierda, por maltratarle un individuo.

Farmacias de guardia

Senor Garcia Anton, Vitoria, 19 senor Domingo Arnaiz, Barrio Gimans, 30.

La parroquia de San

En honor de los Santos titulares de la feligresia de San Cosme y San Damian, cuya festividad se celebro ayer domingo, se han celebrado solemnes cultos que se han visto concurridisimos de fieles.

A las ocho hubo misa de comunion general, que fué oficiada por el Canciller Secretario del Arzobispado, don Mariano Barriccannal, acercándose a la Sagrada Mesa los miembros de las distintas Cofradias erigidas en la feligresia, de las Ramas de Acción Católica y numerosos fellgreses Durante la misa, el coro de las Juventud de Acción Católica cantó di-

versas obras. A las once, fue la solemne, actuando de preste el parreco de la

feligresia, don Timoteo de la Peña, asistido de los señores Carcia Bedoya y Polo. En el presbiterio figuraban las banderes de las Juventudes de Acción Católica y de las distintas Cofradias.

El penegírico de los Santos corrió a cargo del párroco de la fet gresia de San Lesmes Abad, den Fermin Saez, de Benito. La misa fué cantada por las Juventades de Acción Católica. Asistió una representación de la Uni-versidad de Curas y numerosos fie-

Por la tarde, a las siete y media, hubo segundas visperas solemnes y acto seguido, se organizó la procesion eucaristica, que recorrio las naves del templo, haciendo estancia en todos

les altares. El Santisimo cra llevado bajo palio por el Vicario General del Arzobispaido, doctor don Buenaventura Diez y Diez, quien al final dio la bendición con el Santisimo a los fieels.

Les lluvias iniciadas en la tarde del sabade, continuaron cayendo sobre Burgos y su termino municipal, durante la noche y mañana de ayer domingo, registrandose precipitaciones nota-

Las noticias que recibimos de la provincia señalan que también han descargado intensos aguaceros, con el general agrado de los labradores.

Profesionales

OJEDA CARCEDO APARATO DIGESTIVO Y NUTRICION Analisis clinicos, Rayos X. Metabolimetria. - Consulta de 10 a 2 y de 3 a 5 Vitoria, 20, 1.1 - Teléfono 1667

RICARDO CUEVA GARGANTA, NARIZ Y 01DOS Vitoria 17, 1. dcha. Telefono 1721

JOSE ALONSO PEDICINA INTERNA. CORAZON Y NUL TRICION. -- RAYOS X Consulta, de 12 a 2 y de 4 a 6 Espoión, 32. —— Teléfono 1913



Inisterio de Educación, Cultura y Deporte

JOSE CARAZO PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MUJER dal Mospital de Barrantes y Erun Roja Viteria, 36, 3.9 - Teléfone 1591

G. BANUELOS OCULISTA THE LOS SERVICIOS DE SAMBOAD DEL SETTINO

Sanatorio de Nuestra Señora de la Blanca CURAS DE REPOSO Enfermedades de Medicina general Pisones, 33 - Tel. 2323 - Burgos

I. LOPEZ SAIZ

JEFE DE CLINICA DEL SANATORIO PSIQUIATRICO "SAN LUIS" Enfermedades mentales y nerviosas Consulta diario de 12 a 2 Calle Santander, 19, tercero.

Inauguración de las nuevas oficinas = Tema del lunes = | de la Caja de Ahorros Municipal Miranda de Ebro

Con tal motivo, se celebró también el segundo homenaje a la vejez

ayer en Miranda de Ebro los actos or- de la primera ciudad burgalesa desganizados por la Caja de Ahorros Mu- pues de la capital sino, además, con nicipal de Burgos con motivo de la cl fin de corresponder a la asistencia inauguración de sus nuevas oficinas en que en todo momento había encontrado aquella ciudad y del segundo homenaje alli la institución y de ccadyuvar a si a la vejez que la benéfica institución engrandecimiento. Al concluir su discelebra en la provincia.

randa el gobernador civil y jefe pro- abrazo con su colega mirandes. vincial del Movimiento, don Jesús Posade Cacho, que sué recibido en las oficinas de la Caja por el alcalde de Burgos y presidente del Consejo de Gobierno, don Florentino Rafael Diaz Juana; los diputados provinciales, señores Moliner y San Román (éste representante de Miranda de Ebro); consejeros de la Caja de Ahorros Municipal, señores Villalain y Dancausa; director de la misma, don Aurello Gómez Escolar; jefe de la sucursal mirandesa, señor Neve Cases; principales autoridades de aquella ciudad y funcionarios de la entidad de ahorro.

A las once, hubo misa en la iglesia parrequial de San Nicolás, asistiendo las autoridades, representaciones, un grupo de setenta ancianos de ambos sexcs que recibieron cariñoso homenaje de respeto y carlño y numerosisimo público. Cantó la misa el Orfeon Mirandes, dirigido por el maestro Solava-

Concluida la ceremonia religiosa, trasladáronse las autoridades a las nuevas oficinas de la Caja de Ahorros Mu. la Patria. Fué aplaudidisimo. nicipal, instaladas en el soberbio edificio de siete plantas -- uno de los mejores de Miranda- construido por la expresada entidad, procediéndose a su bendición e inauguración y oficiando en la ceremonia el párroco de San Nico-

En honor de los invitados se sirvió después, una copa de vino español. Simultaneamente, en el Casino Mirandés fueron también delicadamente obsequiedos los ancianitos a quienes se rendia homenaje, los cuales se trasladaron a continuación al Teatro Cinema, donde tuvo lugar un simpático acto. La sala presentaba un brillante aspecto, adornada con plantas, tapices y reposteros, y totalmente llena de público. Formaron la presidencia las primeras autoridades provinciales y locales y los ancianos ocuparon lugares de

Habló primeramente el alcalde di Burgos y presidente del Consejo de Cobierno de la Caja, para hacer ofrenda del II Homenaje provincial a la vejez y exponer las causas de por que la Caja habia construido una magnifica sede en Miranda, diciendo que ello

Con gran solemnidad se desarrollaron se debia no sólo al hecho de tratarse curso y entre grandes aplausos, cl al Poco antes de las once, llego a Mi- calde de Burgos se fundió en estrecho

Hizo después uso de la palabra el gobernador civil, quien expreso la sa tisfacción que le producia haber teni do de nuevo ocasión de visitar Miran da, refiriéndose después a la importan Reig; alcalde de Miranda, don Luis de cia de la Caja de Ahorros Municipal de Burgos, sobre la que -subrayando su calidad desobservador objetivo- se extendió en cálidos elogios. Calificó de vardaderamente ejemplar la fccunda labor de la benéfica entidad y dijo que la realización de grandes mejoras proyectos en la capital se debia al apoyo eficaz y silencioso de aquella que tampeco desculda su importante acción en el campo, como lo demuestran la i Escuela Agropecuaria de Saldañuela y l el Centro de inseminación artificial. El señor Posada Cacho insitió en la afirmación de que, sin propagandas, calladamente, la Caja acude alli donde hay una necesidad y subrayó la circunstancia de que su prosperidad y pujanza coincidieran con el Movimiento bajo el glorioso mando del Caudillo, se está forjando el gran resurgir de

> Concluido el discurso del señor gobernador, una pareja de ancianos subió al escenario, donde se les hizo entrega de sendos obsequios. Las autoridades y consejeros descendieron a la sala y personalmente ofrecieron identicos obsequios a los demás ancianos Desarrollóse a continuación un programa artistico musical, en el que intervinieron, admirablemente, la Rondalla Mirandesa, el grupo de danzas del Orfeon Burgales y el Orfeon Mirandés. Concluyó el brillante acto, entonando la masa coral mirandesa, en unión de la banda municipal de aquella ciudad, los himnos de Burgos Miranda.

Si es Vd. anunciante o suscriptor de este periódico, obtendrá descuento encargando sus impresos en

TALLERES GRAFICOS "DIARIO DE BURGOS"

CUALQUIERA DE LOS FAMOSOS CURSOS

APARTADO 108

SAN SEBASTIAN

SOLICITE FOLLETO GRATIS

IEN CONMEMORACION DE LOS 100.000

SOFRECEMOS

CURSOS GRATUITOS

₩100₩######

Repercusión mundial del pacto hispano-norteamerican

vimiento estratégico del Mediterraneo.

Inglaterra, que no participó en las prolongadas negociaciones entre las partes firmantes del tratado, ha seguido éstas, sin embargo, con gran interés al que, dicho sea de paso, no es ajeno el conjunto de intereses que la Gran Bretaña tiene en Gibral

Los circulos diplomáticos han considerado el citado acuerdo como un éxito de la diplomacia espanola y creen que sus resultades serán beneficiosos tanto para España como para los Estados Unidos e indirectamente para las necesidades, a la larga, de la defensa de la Europa occidental. Se espera, también, que el citado pacto fortalezca la economia española y beneficie los planes del Gobierno de Madrid en orden a la reconstrucción económica del país, incluida la Agricultura y la red de comunicacio-

En el campo estratégico, el pacto se espera fortalezca la dedel Mediterráneo, aun cuando inglaterra siga permaneciendo al margen de los arreglos relativos a las bases. En las últimas semanas se ha- "Ahora somos aliados de España"

bían hecho cábalas sobre los y el del "Evening Star" proclaefectos y repercusiones que la mando: "Los Estados Unidos confirma del pacto tendría sobre Gi- siguen bases aéreas y marítimas braltar. Hasta ahora la Gran Bretaña siempre había rechazado cualesquiera sugestiones que se le habían hecho en orden a devolver Gibraltar a España. Ahora blen, algunos observadores creen nacional, con la fecunda época en que, que, a la larga, es posible que

tenga lugar alguna clase de firma del pacto entre los Estados. en orden a la defensa.

Los observadores británicos creen que un fortalecimiento de la economia española redundaria en beneficio de las relaciones económicas entre la Gran Bretaña y España.

Durante algún tiempo se han venido realizando esfuerzos tendentes a estrechar los lazos económicos entre los dos países los técnicos de Gran Bretaña creen que existen considerables posibilidades en este sentido.

REPERCUSION MUNDIAL Washington. — La noticia de la firma del pacto entre Norteamérica y España es recogida por la Prensa mundial con gran relieve, concediéndosele honores de acontecimiento destacado del. dia.-Efe. ECO EN LA PRENSA NORTE-

Washington.—Todos los periódicos de los Estados Unidos publican en primera página y con grandes alardes tipográficos, la noticia de la firma del pacto entre España y los Estados Unidos. Entre los titulares utilizados por los diversos periódicos, destacan el de "Daily News", que dice:

AMERICANA

en España".-Efe. REACCION EN HISPANO-AMERICA

Madrid. - Las noticias que se reciben de los países hispanoamericanos, señalan la general satisfacción que ha producido la

Desde niña, Su Majestad sintió

del Palacio de Buckingham que,

dero modelo y contienen algunos

dé los mejores corceles del Mun-

los famosos ocho tordos que com-

ponen el tiro de la Carroza Real.

Seis de esos caballos fueron obse-

quio de la Reina Guillermina de

-bel 11 comenzó a tomar parte ac-

tiva en los concursos hípicos. Por

regla general le gustaba interve-

nir, en compañía de su hermana

la Princesa Margarita, en el con-

curso hipico de Windsor que se

celebraba al pie del célebre cas-

tillo de esa población. Esé concur-

so, el internacional celebrado en

el Olympia, el que actualmente tie-

ne lugar en Richmond y las gran-

des carreras de caballos son acon-

tecimientos deportivos en que la

presencia de la Reina siempre es

·El año pasado, el primero de su

reinado, en que tan numerosos de-

beres recayeron sobre ellas, Su Ma-

jestad visitó el concurso de Rich-

mond e hizo entrega de los pre-

mios. Fué aquél dia grande para

un cabo de la Escolta Real, que

recibió de la Reina la Copa Prin-

cesa Isabel, instituída por la Sobe-

rana dos años antes de su ascen-

sión al Trono. En esa competición

no pueden participar más que

bles jinetes, de espléndido unifor-

me, se olviden de haber visto a la

entences Princesa Isabel cuando,

en 1947, asistió por primera vez a

caballo a una ceremonia oficial.

El Rey Jorge VI decidió, que, co-

mo coronel de los granaderos de

la Guardia, Su Alteza había de ocu-

año 1947, acompañando a sus na-

dres, son los galopes mañaneros

a lo largo de una hermosa playa.

dre, la Reina adquirió su primer

caballo de carreras. Pocos años

antes, dos caballos de Jorge V1 ha-

bian ganado entre los dos, en una

misma temporada, todas las prue-

bas importantes para potros de

tres años, excepto el Derby. Su

Majestad posee en la actualidad

catorce caballos de carreras, y to-

dos ellos son entrenados en New-

market.

En 1949, en compañía de su ma-

el cumpleaños del Monarca.

No es fácil qué esos incompara-

miembros de dicha escolta.

acogida con gran entusiasmo.

A los nueve años la Reina Isa-

Catorce caballos de carrera

La Soberana comenzó a tomar parte

tia el cariño de su Reina por los

zona. Desde que recibió las prime-

4 años, ha experimentado el mis-

mo cariño por los pesados caba-

. INGLES-FRANCES!

. CONTABILIDAD

CON DISCOS O SIN DISCOS

CALCULO - REDACCION.

TAQUIGRAFIA . ORTOGRAFIA

CULTURA GENERAL

ALUMNOS MATRICULADOS

SOBSEQUIANOS SE

&CON TOCADISCOS 8

activa en los concursos hípicos a los 9 años

montan a caballo, la nación bri- rar de las carrozas en las solem-

equinos, y es una excelente ama- sumo, interés por las caballerías

ras lecciones de equitación, a los en su clase constituyen un verda-

llos empleados para las labores en do. Entre los treinta ejemplares

las granjas de la Casa Real que, que figuran en sus establos, están

Holanda.

tánica mira con especial simpa- nes ceremonias de la Corte.

El' presidente de la República

Dominicana, general Hèctor Tru

nto de miento "llena de profundo regoci jo a las naciones democráticas. Es de esperar que a este paso de transcendencia siga la admisión de España en las Naciones Unidas, por la cual ha venido luchando la República Dominicana desde hace varios años". La Prensa bonaerense destaca, sobre todo, la visita del presiden. te Perón a Pergamino, pero a la información del tratado hispano. unidense la dedica gran relieve

en paginas interiores. Por elleve plo "Critica", a ocho columnas, dice: "España y los Estados Unidos, aliados en pro de la capaci. dad defensiva de Occidente Los diarios y emisoras de Santiago de Chile han destacado mucho las noticias relativas al ditado convenio, que un periódico ha calificado de "histórico tra-El ministro de Asuntos Exte-

riores de El Salvador, ha dicho
a la "United Press" que "el nue vo tratado significa la visión de las cosas en su verdadera luz realidad". Por su parte, el también ministro del Exterior, costarricense, califica el suceso de "cosa magnifica para las dos naciones signatarias y para la de-fensa europea". En opinión del también ministro de Asuntos Exteriores hondureño, "la firma del pacto ha venido a fortalecer y consolidar la seguridad de Occi-

La Prensa de los demás países de Hispanoamérica ha destacado como principal noticia del dia, la relativa a la culminación de las negociaciones entre España v los Estados Unidos, destacando en general el firme paso que supone en orden a la defensa contra el comunismo.-Cifra.

posee la Reina de Inglaterra UN VICEMINISTRO NORTE-AMERICANO, VENDRA A ESPANA Paris. - El vicesecretario de Defensa de los Estados Unidos, Robert M. Kyes, será el primer alto funcionario de la administración norteamericana que visite Madrid después de la firma del tratado entre los Estados Unidos y España, según fuentes bien informadas. Kyes se propone salir en avion En esta época mecanizada en por los magnificos ejemplares utide Luxemburgo, para España, el que son pocas las personas que lizados para cabalgar y para ti-

próximo, miércoles.-Efe.

UNA "CUNA" Londres. - "Estrella Roja" califica los acuerdos hispanoamericanos de agresivos y constitutivos de un duro golpe a los intereses de Gran Bretaña y Francia. "No ofrece duda que el acuerdo entre Wall Street y Franco redundará en enorme fortalecimiento de la posición de Norteamérica en el Mediterráneo y el Atlantico. Gran Bretaña teme por el futuro de Gibraltar y Francia se asusta ante la perspectiva de hallarse en la misma situación que antes de la segunda guerra mundial, encajonada entre el militarismo alemán, resurgente con el apovo de los norteamericanos y la España de Franco.-Efe. COMENTARIO DE UN CORRES-

PONSAL DE LA U. P. Washington. - El corresponsal de United Press, Carrol Kenworthy ha redactado un comentario a la firma de los acuerdos hispano-norteamericanos, donde se dice que ese acontecimiento significa que España y Estados Unidos permanecerán hombro a hombro en caso de agresión al mundo libre, según opinión de los circulos políticos de la capital federal.

La firma -añade- está considerada aqui como un acontecimiento extraordinario para España, puesto que este país permaneció neutral en las dos guerras mundiales, y también para Estados Unidos, que tienen una tradición aislacionista sólo modificada recientemente. El lazo mutuo que ha hecho po-

sible esta cooperación entre dos naciones que durante tanto tiempo permanecieron orgullosamen te aisladas, es la decisión de ambas de bloquear las maniobras agresivas del comunismo.

Dos aviadores par el lugar correspondiente entre los demás coroneles de la brigada de la Guardia Real, en la ceremonia de la Parada de la Ban- norteamericanos dera, con que se celebra ciona de la Bandera, con que se celebra siempre Otro año, en la misma ceremo- intentan batir a, Su Alteza vistis nia, Su Alteza vistió una guerrera escarlata de coronel de granade- el récord de res, falda azul oscuro y un tricor-Dondequiera que se encuentre, Dermanencia la Reina elige la equitación en las horas de descanso. Algunos de los en el aire más gratos recuerdos que conser- en el aire va Su Majestad de la visita que

Salt Lake City (Utach). - Los dos hizo a la Unión Sud-africana en el aviadores que intentan batir el récord de permanencia en el aire, han manifestado que hasta ahora todo va bien. El capitan Cal Cowiey, de 29 años. de una empresa de lineas aéreas, y el mecánico Donald Be, de 23, despegaron a las 13,42 (hora española), del viernes, en un monoplano Ceana para tratar de permanecer en el aire, interrupción, cincuenta dias. La marca mundial de permanancia en el aire, està escablecida en 47 dias y lo fue en 1949, sobre Yuma 'Arizona), por Bon Woorhouse v Woody Jonge Eard. - Efe.



The Charles of March and Laboratory and the Charles of the Charles

ME LOTERIA DE NAVIDAD SS MINIATURAS Más información depor

REGALAMOS

\$0000000 140 000 PTS 0000000000000

SEN PARTICIPACIONES DE LAS

(Viene de cuarta página)

El Osasuna jugo con gran interés poniendo mucho nervio en el encuentro, aunque sin violencias. En el Atlético el cuarteto defensivo estuvo bien y Venancio en la delantera, aunque, en general el equipo bilbaino ha decepcionado.—Alfil.

TRIUNFO DEL GIJON Gijón. - Real Gijón, 3; Sevilla, 1. Gijón: Sión; Tamayo, fruretagoyena, Germán; Sierra, Molinuco; Grau, Medina, Prendes, Glaria y Peiro. Sevilla: Bustos; Guillamón, Campanal, Varela; Ramoni, Riquelme; Mangui, Arza, Araujo, Liz y Ayala.

Arbitro Asensi, sin dificultades. Los comienzos del encuentro señalaron dominio sevillista, pero poco a poco el Gijón fué entrando en juego. Al cuarto de hora, Peiro escapa por su banda, centra sobre puertas y Bustos no acierta a despejar, empujando Medina el esferico a las mallas. Cinco minutos más tarde, en pleno dominio local, se registra otro avance sobre el área sevillana. Rechaza Bustos y Prendes recoge, para

desde cerca marcar el segundo gol. A poco de comenzar la segunda parte, Guillamon se resiente de una lesión y pasa a extremo derecha, bajando Liz a la defensa. El Sevilla, en los comienzos de este tiempo racciona y mejora la calidad de su juego, aunque con mayor vistosidad que veinte minutos, en una falta sacada por el extremo izquierda, la remata Mangui de cabeza y es el tanto del on Sevilla. El Gijón arrecia en sus esfuerzos e impone nuevamente su superioridad técnica, codicia y entusiasmo. A los cinco minutos del tanto andaluz, en una combinación en la que participa toda la delantera, Grau, desmarcado, recoge el esférico, se interna y tirando raso y duro marca el tercer tanto local. El juego se endureció a ratos y avanzado ya el segundo tiempo, como consecuencia de una entrada en la que Molinuco resulto lesionado, se armo un barullo entre varios jugadores de los dos equipos, siendo expulsado el gijonés Medina, a consecuencia de la discu-

sion .- Alfil. APURADA VICTORIA DEL JAEN Jaen. - Jaen, 1; Atlético de Ma-

Jaen: Montes (Gascon); Cerrillo, José Luis, Nuñez; Guerrero, Gutiérrez; Riestra, Linares, Cabrera, Méndez y Pineda.

de, Tinte, Cobo; Galbis, Mugica; Mi-

guel, Coque, Escudero, Ben Barek y Arbitro el colegiado señor Blanco Pérez con poca personalidad y algunas de sus decisiones provocaron las

protestas del público. El partido ha sido de claro dominio local. En cambio el Atlético, ha hecho un partido gris, sin entusiasmo alguno y limitandose a cumplir. Durante los primeros quince minutos, el deminio de los locales fué total. Con dominio del Jaén termina el primer tiempo sin haberse inaugurado el marcador.

En el segundo tiempo el Atlético, veste. parece que reacciona. Una veloz escapada de Méndez, Linares y Pineda, termina en un formidable lio ante la puerta del Allético, lo que aprovecha Pineda para marcar a los cinco minutos de este tiempo el gol de la victoria. Continua el juego desarro-Hándose a un tren veloz. A los 35 minutos, Montes, al tirarse sobre un baion, recibe un faerte golpe en el hombro, no reacciona y es retirado del campo y sustituido por Gascon, Pocos minutos después Verde carga sobre car la pelota, por creer que se ha-Mendez que cae a! suelo. El público bia detenido el juego. manifiesta su protesta, pero el árbitro no castiga la falta. El Jaén se repliega y el Atlético intenta marcar en los últimos minutos, sin conse-

efectos prácticos. No obstante a los El purtido de oyer veinte minutos, en una falta sacada El purtido de oyer

(Viene de cuarta página)

Carro, Villabeitia; San Mames, Birichinaga; Flores, Azcolizaga, Urien, Loroño y Arias. BURGOS: Guti; Santi, Barrios, Marco; Mon, Madurga; Hernando, Capitán, Brigido, Arnáiz y Castillo.

Por el Burgos destacaron Barrios y la media, asi como Arnaiz y Brigido en la delantera. En el Arenas brillaron su defensa central y los interiores y el portero Echenandia, que nos obsequió con una maravillosa parada a un tiro de Arnáiz, en el pri-

mer tiempo. A partir del minuto 29 del segundo tiempo, el Arenas jugó con diez hombres, por lesión de Birichinaga, quien resultó con Atlético de Madrid: Riquelme; Ver-l una luxación de clavicula.

guirlo. Montes resultó con una fuerte contusión en el hombro izquierdo y probable fractura de la clavicula. VIOLENCIAS Y JUEGO DURO EN SARRIA Barcelona. - Español, I; Real So-

cledad, 1. Dirigió el encuentro el colegiado vascongado, señor Zariquiegui. Español: Soler; Argilés, Parra, Gi-

meno; Bolinches, Artigas; Arcas, Marcet Cruellas, Gámiz y Ramirez. Real Sociedad: Bagur; Lasa, Suárez, Elizondo; Ontoria, Peporro; Pérez, Alberto, Paz, Galardi y Eche-

El primer gol lo consiguió la Real Sociedad a los dieciséis minutos de juego. Elizondo adelantó el balón hacia Paz, que estaba en dudoso fue ra de juego, pero a pesar de que el juez de linea avisó la falta, Zariquiegui hizo ademán de proseguir el juego, y ante la pasividad de los espanolistas, que creyeron que habia pitada la falta, Paz cedió a Pérez y este remató a las mafías. El portero españolista ni siquiera intento blo-

Después de este tanto, los donostia-

rras se fueron imponiendo, y sus delanteros llegaron a presionar casi insistentemente, pero el marcador no volvió a funcionar en esta parte. A los cuarenta minutos, Paz arrebató la pelota a Argilés, en jugada un tanto brusca, que le derribó y este le propino un puntapié y un punetazo en la mandibula, dejandole tendido sebre el césped. Inmediatamente Zariquiegui ordeno la expulsión del jugador españolista, que abandono el terreno ante las aplausos de su público. Las protestas contra el árbitro fueron casi constantes, en buena parte, por su primer acto de pasividad ante las agresiones de los forasteros, que dejaron tendidos en el suelo a tres jugadores españolistas. El puesto de Argiles fue ocupado por Gamiz, y la delan:era quedo con cuatro

El segundo tiempo se inició con dominio de los españolistas, que consiguieron el gol del empate a los catorce minutos, al rematar Ramirez de cabeza un centro chut de Cruellas. Con presion españolista, aunque con juego descohesionado, termino el enguentro, sin que se produjesen nuevas

modificaciones en el marcador. El árbitro, señor Zariquiegui, merece capitulo aparte, puesto que brindo una actuación desastrosa y nada hizo para impedir el juego violento.-Alfil.

Una Compañia de Revistas argentina, con destacadas figuras del género, vendrá a España

fi "Vistarama", sistema 3-D que compite con el "Cinemascope"

Està proyectado un viaje a Espanaña de una regular cantidad de primeras figuras de revista, actualmenne en la compania teatral de género frivolo de "El Nacional", de Buenos Aires. La embajada estará integrada por Dian Maggi, Maruja Montes, Nelida Rocca, Olinda Bozan, Pablo palitos, Oscar Valicelli y otros tres más aun no definidos.

El maestro director y concertador Gaetano Mérola, fundador de la Opera de San Francisco, California, la que dedicó sus últimos once años, ha muerto, victima de un ataque, cuando dirigia la Orquesta Sinionica de la referida ciudad, durante la interpretación de una de sus partituras predilectas: "Madame Butterfly". Gaetano Mérola era nativo de Napoles, Italia, donde vió la luz orimera el 4 de Enero de 1881, pero desde hace muchos años radicaba en los Estados Unidos. Su muerte ha sido muy sentida en todos los centros artisticos de San Francisco, donde era generalmente estimado.

Con extraordinaria brillantez se ha inaugurado en Nueva York el leatro Strand, Hugo Avendaño cantó la romanza de "El huésped del Sevillano" "Los Gavilanes", de manera magistral, y cerró con "Granada", llevandose la ovación de la noche. Por

cierto que casi todos pronosticaban que las romanzas no serian del agrado del público habitual y atribuian el éxito al hecho de haber tantos invitados de honor, miembros del cuerpo diplomático, Naciones Unidas y demás personalidades, pero estaban completamente equivocados, pues durante toda la semana el llamado "público grueso" ha tributado grandes ovaciones a dichas interpretaciones.

En Guadalajara, Jalisco y en su Teatro Degollado está obteniendo muche éxito la cempañía lirica española Embil-Barandalla-Alvarez, Ultimamente han representado "Eva", "El gato montés" y "La del manojo de rosas", con llenos absolutos y ovaciones delirantes en la sala y con comentarios muy elogiosos de la Prensa local, especialmente para Pepita Embil, Marianela Barandalla y Tomás Alvarez, de los que dice son grandes cantantes.

El Vistarama, sistema que puede competir con el Cinemascope, va ganando terreno dentro de los procedimientos modernistas del cine y, además de la Warner, ya hay otras clined companias que lo van a utillzar. Ellas son: la Metro, la Colembia, la Republic, Artistas Unidos y la Universal Internacional. Esta última es al que ha firmado un contrato más largo.

Los dirigentes de la Metro Gold-Wyn Mayer reuniéronse para tratar la mejora de todo su equipo, hacer más películas con tercera dimensión, cinemascope y vistarama, y realizar un mayor número de producciones en colores naturales.

La Paramount después de haber hecho su balance de medio año, ha logrado una ganancia neta, por exhibición de sus peliculas, de dolares 1.617.000.

El hecho de que semana tras semana sean las peliculas que contienen los nuevos sistemas las que más gente lleven a las taquillas, viene a demostrar que el público está avido de novedades, o que definitivamente está echando al vivido el cine "antiguo". En la útlima semana la cinia más taquillera en Hollywood Ice "I the Jury", de Artistas Unidos, en tercera dimensión; en segundo lugar, "Plunder on the Sun", de la Warner, y en tercero, "Esto es Cinerama", en su 17 semana consecu-

Después de dos meses y medio, en que apenas si habia alguna actividad en los estudios aztecas, los conflictos del cine mejicano han llegado a su fin, excepción hecha del de los Es-Aidlos Tepeyac. Por fin, hace pocos Hias se firmaron los contratos colectivos son actores, directores, técnicos y estudios.

Marlene Dietrich continúa su fabulosa carrera. Tiene una serie de la radio; escribe articulos para re-Mistas a precios enormes; se da el gusto de escoger guiones para sus peliculas, y ahora trabajará en un cabaret de Las Vegas, por la friolera de 30.000 dólares a la semana. Su hija, Maria Riva, sigue fielmente los pasos de su madre y se ha converlido en excelente estrella dramática,

La revista musical "Can-Can", que s. està representando en Nueva York, lleva vendidos 437.000 dólares de bo-

Moran. --

Popular Cinema

letos para futuras representaciones, y está en primer lugar en la lista de "inconseguibles".

Vicente López, el famoso pianista sefardita, lieva trece años en el salon del Hotel Taft, y el 26 de Septiembre toco el baile de los Jockeys, en el Waldorf Astoria, donde "Los Chavales de España" están batiendo el récord de duración.

Recibos pago salarios

Nuevo modelo oficial

Seguimos vendiendo

Nuestros talonarios

de 100 hojas a 6'50 pesetas

Envíos a reembolso Talleres Gráficos

«Diario de Burgos» Vitoria, 13. Teléfono, 2015

|Charles Boyer| anuncia su

"El público ya no espera mis actuaciones", dice con melancolía

Quien de nuevo ha hecho sentenciosas declaraciones, semejantes a un con normalidad y como predomicanto de cisne, ha sido Charles Boyer: "Ha llegado el momento de mi retirada. El público ya no espera mis actuaciones. Para mi se acabaron las novelas amorosas". Estas palabras lastimeras las ha pronunciado el hombre que sué considerado, en las ultimas décadas por vastos sectores del publico femenino, como el prototipo del galán amoroso, con un atractivo peculiar y una personalidad inimitable. A sus 53 años, Charles Boyer ha decidido abandonar definitivamente la cinematografia. "Durante toda mi vida artistica -dijo-intenté dar a m trabajo una calidad que a los ojos del público cultivado lo elevara sobre lo superficial e intrascendente. No sé si pude conseguirlo plenamente. De lo que si estoy seguro es de que el público, en general, olvidará pronto mis actuaciones como galán cinema-

Charles Boyer se ha refugiado plenamente en el teatro. Acaba de hacer una larga jira por los diversos Estados de la Unión, actuando junto a Mary Martin. Después de estas actuaciones teatrales ha décidido gozar, en unión de su esposa, de las primeras vacaciones que se concede en cuatro años de labor ininterrumpida. Contrariamente a lo que se ha creido con frecuencia, Charles Boyer es un marido modelo desde que en 1933 se enamoró perdidamente y se casó con Pat Paterson. Durante veintidos años éste ha sido uno de los matrimonios modelo de Hollywood. El Don Juan número I, al intentar explicar el secreto de esa felicidad ha dicho: "Este ! es un asunto de suerte. Muchas veces se cree haber hallado a la compañía ideal, pero casi nunca se puede estar seguro de ello. Al elegir a Pat, mi esposa, pude haberme equivocado, pero, afortunadamente para los dos, no fué asi."

Vida sana, perfecta hermandad, formación moral: Albergues de verano de las Juventudes de la Sección Femenina,

Quince obras teatrales, en Paris durante el mes actual

Sacha Guitry ha realizado un film lambientado en Versalles, cuyos ingresos serán Idedicados a la restauración del histórico castillo

He aqui las obras de teatro que han sido presentados en Paris durante el

mes de Septiembre: "Yo soy el pájaro", de Sergio de Brissac, en el Viejo-Colombier; "La reina blanca", de Barillet y Gredy, en el teatro Michel; "El principe travieso", de Marivaux, en el teatro de los Campos Eliseos; "El golpe de gracia", de Mauricio Druon, en el Gimnasio; "La maestra de Eugenio", de Jean de Létraz, en el Potinière; "Los invitadso del buen Dios", de Salacrou, en el teatro Saint-Georges; "Llamad aqui como queráis", de André Gillois, en el Variétés; "Vive casta y pura", de Jacques Deval, en el teatro Edouard VII;

"Los naturales del Bordelès", de Audiverti, en el teatro La Bruyère; "Cristóbal Colón", de Paul Claudel, en el Marigny (donde después irá "Para Lucrecia', de Giraudoux); "L'alcuette", de Anouilh, en el Montparnasse; "La caja de las sorpresas", de Arthur Miller, en el Comedi-Caumartin; "La rosa de los vientos", de Claudio Spaak, en el Babilonia; "Bodas de duelo", de Hériat y "Peter Pan", de Claudio-Andrés Pugeu, en el Théatre Fran-

Cuatro peliculas francesas figuran entre las diez primeras seleccionadas por la critica sueca, de cuantos films extranjeros se han proyectado alli durante al temporada 1952-53. La clasificación quedó establecida

del siguiente modo: "Limelighi" (Candilejas), "Don Camilo", "¡Viva Zapala!", "Hig Noon", "Todos somos asesinos", "Los olvidados", "Las bellas de noche", "El hombre tranquilo", "Domingo de Agosto"

y "Caballera de oro". En la relación además de cuatro films franceses -como se indicohay otros cuatro yanquis, uno italia no y otro mejicano.

De ciento siete peliculas produci-

Grandioso programa doble en sesión continua de 4 a 11

Precios 2 y 3 pesetas

Cine CORDON HOY, presenta la pelicula más ale-

AEROPUERTO

Por Fernando Fernan Gomez, Margarita Andrey, Fernando Rey, Manolo

GRAN EXITO. -- Acompañe en sus aventuras a los personajes de esta

pelicula si quiere divertirse como nunca

AEROPUERTO (t.) y UNA NOCHE EN CASABLANCA (t.)

Sesiones: 5'15, 7'45 y 11 noche.

beneficios serán dedicados a la restauración del castillo de Versalles. El próximo festival (séptimo) cinematográfico de Cannes -para el que

das en Francia durante el año 1951

proporcionado recaudación superiores

a los 100 millones de francos exclusi-

vamente en Paris y a lo largo del

nes) y "El pequeño mundo de don Ca-

Son "Fantan la Tulipe" (125 millo-

Sacha Guitry ha realizado la cinta

"Si Versailles m'était conté..." cuyos

zño Julio 1952-Julio 1953.

milo" (145 millones).

y ochenta y seis en 1952, dos han

se están haciendo ya preparativos- se l celebrará del 26 de Marzo al 9 de Abril del año que viene.

3'30 y 11,30, Café concierto. 7'30 a 10, Baile de moda. Atracciones: Isamar, tartista polifacètica), Los Cellys (trio músico vocal), Aurita Prado (bailarina) y Hermanos Dato (pareja de baile). ORQUESTA REX

pantallas | Vida económica

La semana bolsistica

lercera página

Realmente no acusó modifica-ción la trayectoria seguida en la Varias novilladas Bolsa de Madrid por los principales y más numerosos valores de dividendo durante la última se- se ce editaron ayer mana. Algunos dias hubo mayor actividad que la registrada en periodos anteriores y por lo que res- en las plazas espanolas pecta al movimiento general de las cotizaciones hay que destacar la buena disposición con que se operaron las acciones bancarias, que continuaron ganando puntos, en términos generales. Las eléctricas presentaron ligera irregularidad y, de ellas, Salto del Sil, fué la que tuvo mayor alza. De los restantes grupos de valores no destaco ninguno por movimiento acentuado en uno y otro sentido. Las sesiones se desenvolvieron

nó la demanda, figuran los avances en mayor número que los retrocesos, registrándose numerosas repeticiones de cambios. Al terminar la semana, el mer cado, dentro del poco negocio con-

certado, mostraba firmeza. Continuó el declive de la moneda extranjera y durante el período hubo cambios inferiores a los del viernes anterior.

Banca - Bolsa - Cambio Caja de Ahorros Espolón, 12 BURGOS

CUADRO MEDICO

DE ESPECIALIDADES DE LA ASOCIACION DE LA PRENSA

APARATO DIGESTIVO Don Valentin Ojeda, Vitoria, 20. Teléfono, 1667. CIRUGIA, VIAS

URINARIAS Y PIEL Don Carlos Aranguena (de la Clinica Barrantes). San Cosme, núm 6. Teléfono, 2709. **ENFERMEDADES** NERVIOSAS

Don Ignacio López Sáiz, Santander, 19, tercero. ODONTOLOGIA ! Don Jesús Arnáiz, Plaza de

Alonso Martinez, 1. Teléfono,

OFTALMOLOGIA Don Gregorio Banuelos, Plaza de José Antonio, 67. Teléfono, 1306. OTORRINO-

LARINGOLOGIA Don Manuel Lopez Gomez (de la Clinica Barrantes), Espolón, 40. Teléfono, 1577. PUERICULTURA

Don José Diez Rumayor Espu-Jón, 14. Teléfono 1319. CORAZON Y NUTRICION Don José Alonso, Espolón, 24

Teléfono, 1912. RADIOLOGIA Don Cesar Vallejo, San Pablo, 9. Teléfono, 2137. TOCOLOGIA

Y GINECOLOGIA Don José Carazo (de 1 Clinica Barrantes). Vitoria, 36, 3.4. Teléfono, 1591. ANALISIS

CLINICOS y TRANSFUSIONES Don Rodrigo de Sebastián, Vitoria, 19. Teléfono, 1789. PRACTICANTE

Don Elias Hernando Tamayo, Vitoria, 3, 1.1

BERVICIOS QUIRURGICOS Clinica "Barrantes". Teléfona.

---AMBULANCIA Teléfonos, 1847 y 2709.

MATRONAS Doña Maria Garcia Hoces doña Maria Margarita San José, Carnicerias, 3. Telefono, 2107.

SERVICIO FARMACEUTICO . Don Timoteo Martinez Mata, Plaza de José Antonio, 12.

El problema taurino es problema de precios Hace unos dias, don Pablo Martinez Eilzondo, uno de los más sagaces y expertos empresarios taurinos de España, se lamentaba de lo catas-

"Litri" toreó en un festiva benéfico en El Escoria concediéndosele las dos orejas el rabo y dos patas del novillo

nor de las artistas y personalidades que asisten a la Primera Semana In ternacional del Cine. Seis toros d Salvador Guardiola. Domingo Ortega escuchó muchas palmas en sus dos toros. Mario Cabré oyó palmas y pi jos en uno y en el quinto fué ovacionado y dió la vuelta al ruedo Pablo Lozano dio la vuelta en su pr mero y oyo pitos en el último.

EN CORDOBA

Córdoba. - Corrida de feria. Rese de den Luis Rames, antes Villamarta desiguales de bravura, pero bien presentadas. Juan Montero escuchó ovaciones en su primero y realizó en cuarto una gran faena, premiada con las dos orejas de su enemigo. "C: lerite" y "El Ranchero" fueron aplac didos en sus respectivos toros. Moi tero fue sacado en hombros, al

ABURRIMIENTO EN VALLADOLID

Valladolid. - Ultima de feria. U toro de Angel Sanchez, para el rejo meader Angel Peralta, que obtuvo un gran triunfo y cortó las dos orejas y el rabo. Seis de doña Maria Luisa Dominguez. "Niño de la Palma" €s cuchó pitos en uno y ovaciones en e otro. Chaves Flores aplaudido en sul primero y pitos en el quinto. Pimen-! tel también estuvo mal en sus dos! toros, oyendo muestras de desagra-

EN ABADAN

Abadan (Murcia). - Corrida de fe ria. Seis toros de Isabel Rosa Gon zález, mansos y dificiles. Antoni Bienvenida aplaudido en su primero En el otro tuvo una actuación discre ta y estuvo desacertado con el pincho. Juan Posada mal en uno, oyendo pitos y discreto en el otro. Miguel Ortas, fue oplaudido en su pri mero, resultando volteado al entra a matar. En el otro no hizo nada Ortas fue asistido en la enfermeria d erosiones en la ingle, junto a la he rida, aún no cerrada, de su anterior

la Orden, Sevilla, Hellin y Algemesi

"Morenito de Córdoba" (una oreja), Victoriano Posada (tres orejas) y Juamito Peláez (tres orejas y un rabo) en Quntanar de la Orden. Los tres diestros salieron en hombros. Pepe Ordonez (dos orejas y salida en hom-Ibrosi, en Sevilla. Manfolo Cascales (una oreja). Carlos Corpas (una oreja) y "Chicuelo II" (cuatro orejas un rabo y salida en hombros), en He-Ilin; Eleuterio Moya (una oreja) Ramón Carratalá (una oreja), en Al gemesi; el duque de Pinohermoso (de orejas), "Cagancho" (dos orejas), "Litri' (dos orejas, rabo y dos patas) José Barroso (una oreja), en El Es-

troficamente que le van este ano sus negocios, en casi la generalidad de las plazas que lleva en arriendo. Aludia "Chopera" al inquietante retraimiento del público, cada dia más acentuado, incluso ante carteles de la máxima atracción, señalando que solamente en cuatro ferias ha perdido otros tantos millones de pesetas.

Mal, en efecto, le ha respondido el público a don Pablo, quien escarmentado de los rumbos catastróficos que va tomando la Fiesta, ha decidido rebajar a dos corridas y una novilla- mino. da, la tradicional y famosa feria del Pilar zaragozano, con gran disgusto y abundantes criticas de los aficionados aragoneses.

Son estas unas pruebas más del desastre económico que están arrastrando muchas plazas, como sintoma de que las corridas de toros van interesando cada vez menos al público, porque no surge el "fenómeno" taquillero, capaz de llenar cualquier aforo y porque cada dia se echan a un lado los diestros que pueden intere-

sar a la afición. ¿A que se debe estos? La respuesta es muy amplia y compleja. Iniciada la temporada bajo el sistema riguroso de las acertadas medidas dictadas contra los turbios manejos y defraudaciones que corroian la Fiesta, el público, cada dia más esquilmado en el aspecto económico, va a las plazas, predispuesto a la protesta, decidido a exigir, porque por eso paga y además lo hace a precios de fábula. Como los triunfos ante los toros en puntas no se obtienen ahora tan fácil y "sonoramente" como antes, el aficionado ha ido enfriando sus pasiones y ya aponas se mueve de una feria otra, tras ésta o la otra figura, porque todas dan ahora "una de cal siete de arena".

Y el aficionado, ante los precios que se fijan para las localidades, adopta la única postura lógica y posible: la de no acudir a la plaza y embolsarse los veinte duros que importa la entrada, a la espera de que la Fiesta, sin tan fabulosos honorarios, sin tantos assixiantes impuestos, sin tantas gabelas, ni tantos gastos de organización, alcance un dia la normalidad, que la salve del peligroso camino por el que discurre.

Porque en los toros, al igual que en el teatro, el cine, los deportes y toda clase de espectáculos, donde hay que buscar la diversión a base de cuantiosos desembolsos, se manifiesta con caracteres agudos esa escasez monetaria que a tantos alcanza y co-

mo los privilegiados de la fortuna son los menos, el que vive "al dia" ha de atender antes a sus necesidades perentorias, dando de lado sus aficiones,

por arraigadas que tenga éstas. Es por lo tanto problema de precios lo que afecta actualmente al espectáculo taurino y bien merccia la pena que el caso se estudiase a fondo, desde arriba y desde abajo, unificando criterios, renunciando a egoismos personales, abaratando en fin las organizaciones, de tal modo que las corridas, por populares, por estar tan enraizadas con nuestra forma de ser, vuelvan a interesar y a divertir a todos los aficionados. Es el único ca-

EL DE TANDA

Cortó orejas y salió en hombros en unión del diestro local Antonio León

Arnedo (Logroño). - Novillada de feria. Reses de José Cerezo, de Salamanca, bravas, excepto la lidiada en segundo lugar.

El novillero burgalés Rafael Pcdrosa toreo muy bien con la capa en su primero y realizó una faena superior, con pases artisticos y variados, para dos pinchazos y una gran estocada. Ovación, oreja y vuelta al ruedo. En su segundo, un berrendo bien armado y gordo, volvió a lucirse al torear con la capa, después de recibir a su enemigo con una larga cambiada. Hizo una faena muy valiente y pinturera y mato de una estecada y descabello al primer golpe. Ovación, oreja, vuelta y salida

Antonio León, diestro local, triunfó clamorosamente. Hizo en su primero una faena temeraria y mató de una gran estocada. Se le concedieron las dos orejas y dió la vuelta al anillo. En el último repitió su actuación triunfal y toreó muy bien con la capa y la muleta, realizando una colosal faena. Termino de un enorme estoconazo y le fueron concedidas las dos orejas, el rabo y dos patas de su enemigo.

Al final, Pedrosa y León fueron sacados en hombros de los entusiasmados espectadores.

Hubo ayer novilladas de primero y segundo orden en las plazas "Monumental" de Madrid, Quintanar de SLOS Gallinas tienen y festivales benéficos en Yecla y El Escorial, destacando los triunfos de los siguientes diestros: O CETECNO O CONTROL DE CONTROL D

Un problema que preocupa a los ingleses

Un "grave caso" de conciencia como máquinas productoras de desperdicie en otras cosas de escaso fuste.

¿Las gallinas tienen derecho a la libertad y a la independencia, o deben de ser tratadas meramente

atormenta a los británicos. Pare- huevos? Este el problema que ce como si el inglés medio no tu- de sde hace tiempo preocupa viera otros graves problemas muy al Ministerio inglés de Agriculgraves como para dejar que ni tura y a la Sociedad protectoun sólo milimetro de su interés se ra de Animales. Y dos grandes diarios, "Daily Mail" y "News Chronicle" no han dudado en consagrar sus editoriales a las gallinas cuando habitualmente sólo lo hacen para los graves problemas politicos y diplomáticos del día. "Estamos sorprendidos e impre-

> sionados, dijo el "Daily Mail" por el gran número de cartas que hemos recibido a este respecto: las gallinas deben estar guardadas en esas baterías, en estas galerías de jaulas de 60 por 60 centimetros, en el suelo, y con una tela metálica. La gallina no tiene de esta manera sitio donde moverse. Con frecuencia está alimentada de manera mecánica y su alimentación está cientificamente calculada para aumentar su capacidad de puesta. En fin, el local donde están situadas las jaulas se halfan generalmente alumbrado con luz artificial las 24 horas del dia, para que el animal, creyendo que es de día, ponga

Este método aumenta la puesta diaria de una gallina de 30 a 40 al año y provee a Inglaterra 150 millones de huevos suplementarios anuales, es decir, tres más por cada inglés. Pero, contesta la Sociedad protectora de Animales, el inglés medio se privaria voluntariamente de estos tres huevos por año para dar asi libertad a las gallinas. Los daneses han prohibido el sistema de baterias y los ingleses piensan que pueden hacer lo

El Ministerio de Agricultura responde que las gallinas no son tan desgraciadas, ya que están privadas de inteligencia. Y además, añade, si fueran desgraciadas no pondrian huevos sino que se pondrian enfermas. Ellas viven una existencia tranquila y protegida... hasta el dia en que se las mate en un puchero para cocer. Pero, dice el Ministerio, ésta es otra historia... La libertad de las gallinas inglesas vale 150 millones de huevos, ¿Y estos 150 millones de huevos, valen la libertad de las gallinas? Tales preguntas se hacen los diarios mencionados, los cuales afirman que antes de dar su última palabra desearian que la cuestión se estudiará por medio de una encuesta perfectamente dirigida y profunda, con autoridades en avicultura y los medios que sean necesarios.

A la vista de todo esto, a nadie puede extrañar en lo sucesivo que los ingleses pasen apetito v que no ventilen su problema alimenticio. Es natural que toda esta cuestión cause gracía en la Europa continental. A fuerza de un sentimentalismo nono el inglés va a morirse de hambre...



actuallua

Advertencia a los peatones Según cifras oficiales publica-

das en Londres, 1.609 automovilistas han sido enviados a la cárcel en 1952, contra 1.433 el año anterior. El importe de las multas ha ascendido a 607.504 libras esterlinas, lo que significa un aumento de 74,768 libras con relación al ano precedente.

Lo que fuman los americanos

El consumo de cigarrillos en los Estados Unidos ha batido un nuevo record en el curso del año fiscal que termino el 30 de Junio pasado. En efecto, los americanos han fumado durante estos doce meses cerca de 397 mil millones de cigarrillos. Por el contrario, el tabaco para mascar ha pasado de moda. Se atribuye este aumento en el consumo al acrecimiento de la población que está en edad de fumar.

Diez vueltas a la vida Los médicos de El Cabo, acaban de obtener un éxito médico prodigioso salvando de una muerte

cierta a Claudina Lannov, de tres años de edad, habitante de Elizabtville (Congo Belga). En Febrero pasado, el médico había descubierto en el organismo de la niña un nuevo parásito. El portador del germen de un insecto del tipo de la familia de los distomides, que obstruyen un cierto número de vias biliares y causa la atrofia correspondiente de las partes afectadas del higado. Se aconsejó a la familia de Claudina que la trasladasen a la ciudad de El Cabo, internándola en el hospital Groote Schunr, donde sus especialistas podrian tratar de salvarla.

Efectivamente, la niña curó. En el transcurso de los cuatro últimos meses, los médicos del hospital llevaron a cabo 10 transfusiones totales. Fueron necesarios para el tratamiento doce litros de sangre con Cortisona. Esta curación ha sido considerada como un triunfo de la medicina y será objeto de un informe que será publicado en las revistas médicas internacionales.

Pepueño olvido

\$304 X 2 40 40 55 500

Los homberos de Oklahoma -esa Avenida (Nueva York). Empezaron a

las peliculas- fueron avisados para en el transcurso de los cuales levansofocar un incendio que se habia producido a unas veinte millas de distancia. Marcharon a toda velocidad, pero cuando llegaron el fuego se habia apagado solo. Y entonces comprobaron con sorpresa que con prisas no habian enganchado el remolque con la bomba de agua. El primer helicóptero

de turismo Una firma italiana ha comen-

zado la producción en serie de un helicóptero de turismo de tres plazas. El aparato pesa 640 kilos tiene una potencia de 200 cabalos y alcanza una velocidad de 127 kilometros por hora. Sube 1.500 metros en seis minutos.

Un rascacielos «forrado» de aluminio en seis días

Uno de los milagros de la ingenie ria moderna se produjo con la erección del edificio de 26 pisos en Park ciudad que ustedes habran visto en construirlo hace apenas tres meses, adelante: el Tishman Building.

me que el uso de dicho metal proporciona. El transatlántico "S. S. United States" es una prueba fehaciente de la solidez del ligero material. La Alcoa Aleminum Company prefabricó los 1.800 paneles exteriores para el edificio en el periodo de tres meses. Estos paneles tienen dos pisos de altura y cinco pies de ancho. Se transportaron en camiones y se colocaron provisionalmente en los pisos correspondientes. Un martes, tres cuadrillas de trabajadores empezaron a "forrar" la estructura de acero, desde el interior del edificio, evitando asi los andamios que se requieren para esta clase de labor. Trabajaron martes, miercoles, jueves, viernes 1 sabado; descansaron el domingo, y el lunes, a las 4,30 de la tarde, terminaron esta fantástica prueba de velocidad. El edificio por fuera es vistosisimo y seguramente se terminará con todos los adelantos modernos. Ha arribado la era del aluminio; lo prueban el transatlántico "United States" y el nuevo edificio que asombrara al turista de hoy en

taron la estructura de acero y lue-

go, en solamente seis dias, fué, "fo-

rrado" con planchas de aluminio. Con

ello se ha probado la economia enor-

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

La pelicula más simpática y

alegre del cine español

Ol da

Jornada de matiz casero en Primera División

La sorpresa se dió en Sarriá, donde la Real Sociedad de San Sebastián empató a un tanto con el Español

También hubo igualada en el estadio de Zorrilla después de un el Arenas de Guecho por 4-2 partido emocionante, librado entre el Real Valladolid y el Barcelonal

El Atlético de Bilbao no pudo vencer ol Osasuna en su partido en San Juan

Lunes 28 de Septiembre de 1953

PRIMERA DIVISION

Osasuna, 3; At. de Bilbao, 2, Real Madrid, 4; Santander, 2 Nalencia, 3; Oviedo, 0. Celta, 3; Coruña, 1 Cijon, 3; Sevilla, 1. Valladolid, 2; Barcelona, 2 Jaen, 1; At de Madrid, 0. Español, 1; Real Sociedad, 1

Madrid Barcelona Español Valencia Celta Santander Gijon Valladolid Sevilla Osasuna R. Sociedad At. de Madrid Oviedo At. de Bilbao

SEGUNDA DIVISION (Primer grupo) Eibar, 6; Sabadell, 1.

Alavés, 3; Leonesa, 2. Escoriaza, 4; Avilés, 3. Ferrol, 2; Salamanca, 2. Caudal, 1; Zaragoza, 0. Torrelavega, 2; E. Industrial, Baracaldo - Logroñes, aplazado. La Felguera, 3; Lérida, 1.

J. G. E. P. F. C. P. Eibar 3 2 1 0 10 4 E. Industrial Caudal 3 2 0 1 6 3 La Felguera 3 2 0 1 7 5 Aviles 2 0 1 8 6. Alavés. Ferrol Sabadell Logrones Leonesa Zaragoza 0 2 5 5 Escoriaza 3 1 0 2 7 10 2 Torrelavega 1 0 2 4 6 Baracaldo 2 1 0 1 3 5 Lerida 3 1 0 2 3 6 Salamanca 1 2 3 8 1

(Grupo segundo)

At. Tetuan, 3; Las Palmas, 2. Tenerife, 2; Málaga, 3. Badajoz, 1; Mestalla, 1 Granada, 3; Alcoyano, 0. España Tánger, 3; Jerez, 1. Linense, 3; Melilla, 0. Castellón, 2; Murcia, 1. Mallorca, 1; Hércules, 2.

J. G. E. P. F. C. P.

Castellon Hercules Malaga 3 3 0 0 10 3 Granada At. Tetuan Las Palmas Jerez Linense España Tenerife Mestalla Badajoz Alcoyano Melilla Murcia Mallorca 0 1 2 5 10

TERCERA DIVISION

(Grupo segundo) Binefar, 4; Numancia, 0. MIRANDES, 5; Erandio, 5.

BURGOS, 4; Arenas Guecho, 2. Tudelano, 1; Huesca, 2 Azcoyen, 2; Izarra, 0 Guecho, 1; Portugalete, 0. Rayo, 6; Sestao, 4. Begoña, 2; Anaitasuna, O. Indauchu, 0; Mondragon, 4.

J. G. E. P. F. C. P.

3 0 0 3 0-11 0

Huesca. Binefar 3 2 1 -0 8 3 Portugalete Tudelano Sestao Mondragon BURGOS Izarra Erandio Rayo Cuecho Numancia MIRANDES Ana it asuna Begoña Azcoyen

Basconia

Indauchu

Calidad y economía

Inisterio de Educación, Cultura y Deporte

Madrid. - Real Madrid, 4; Real Santander, 2. Arbitró bien el señor Rivero, con escasa severidad.

Real Santander: Ortega; Bermúdez, Barrenechea, Nando; Felipe, Santin; Revuelta, Vázquez, León, Alsúa y Es-

Madrid: Pazos; Navarro, Oliva, Lesmes; Muñoz Zarraga; Joseito, Olsen, Di Stefano, Molowny y Gento. A los 24 minutos del primer tiempo Muñoz pasa el balón adelantado a Molowny entre dos jugadores contrarios y el canario remata imparablemente por bajo el primer gol de la tarde. A los 31 minutos un centro de Gento, lo rema a Joseito con la cabeza hacia la puerta y Olsen, en un malabarismo, se pasa el balón sobre la cabeza y lo impulsa suavemen-

te con la rodilla a la red. En el segundo tiempo Espina y Re-1 vuelta permutan sus puestos. A los doce minutos un pase profundo de Muñoz a Di Stéfano con tiro de este sobre la marcha que rechaza Ortega; el balón va a parar a Molowny que lo empuja sobre puerta dando ocasión a que Di Stéfano marque el tercer gol madridista de un potente cabezazo. A los 29 minutos León remata de bolea un balón bombeado desde el centró y Vázquez desvia su trayectoria marcando el primer gol santanderino. A los treinta y un minutos Alsúa en- Intoches to Morrole. trega un pase medido a León para que este remate impetuosamente el segundo gol santanderino de un cabezazo y a los treinta y seis minutos Olsen marca el cuarto gol del Ma-

drid, de un gran tiro cruzado. LOS DEL CELTA BATEN AL CORUNA EN BALAIDOS Vigo. - Celta, 3; Deportivo La Coruña, 1.

Celta. - Adauto; Lolin, Cantero, Gtere; Juan Francisco, Villar; Gausi, Olmedo Mauro, Cerdá y Mequerle. Deportivo La Coruña. - Acuña; Tomás, Rodolfo, Goberna; Zubieta, Tito Blanco; Arsenic, Oswaldo, Pahiño, Moll y Masroig.

Arbitro el catalán Balcells, regu-El primer tiempo fué de neta superioridad viguesa, y terminó con el resultado de tres a cero. El primer tanto fué marcado a los veintiseis minutos, en un balon bombeado sobre puerta, por Juan Francisco, que Acuña, preocupado por la entrada de un contrario, no puede cortar en su trayectoria. A los treinta y cualro minutos, una combinación de Gausi, da lugar a que Cerdá consiga el segundo.

Cuatro minutos más tarde, en un! rapido avance en el que interviene Mauro, es Olmedo el que corona la jugada, magnificamente, bat lendo por tercera ver a Acuña.

La segunda parte tuvo las mismas características de juego, dominando ampliamente el Celta, pero poco después de comenzada, cansado del es-fuerzo realizado y satisfecho con la ventaja adquirida, se dedicó a un juego preciosista, pero ineficaz, lo que aprovechó el Deportivo para realizar algunos avances, interviniendo bien Adauto. Cuando faltaban diez minutos para la terminación, escapa Pahiño, LEONESA EN UN PARTIDO MUY DEN 14000 y, salvando a Lolin chuta raso y esquinado, lejos del alcance de Adauto, y es éste el único tanto deportivista. A cada uno de los equipos le fué anulado un gol, por claro fuera de

juego.—Alfil. EL OVIEDO BATIDO EN MESTALLA Valencia. -- Valencia, 3; Oviedo, 0. Valencia: Quique; Mir, Monzó, Diaz; Pasieguito, Puchades; Segui, Wilkes, Badenes, Fuertes y Nogueras. Campennatos de baloncesto Oviedo: Argila; Toni, Luisin, Calvet; Pacheco, Roca; Mandi, Salabery, Alcoba, Areta y Basabe.
Arbitró el señor Gardeazábal, del 10 10 SECCIÓN FEMENINA rry, Alcoba, Areta y Basabe.

Colegio vasco.

Comienza el partido con buenos ataques por parte de ambos equipos, si bien son más insistentes los del equipo local, que malogro varias ocasiones por exceso de pases ante la puerta. A los 31 minutos se interna Segui que pasa a Badenes, el remate de este tropieza en el portero pero el balon vuelve 2 poder del mismo jugador que consigue el primer tanto del Valencia. A partir de este momento se acentúa el dominio valenciano, descollando la actuación brillante de Wilkes. Esta presión de los locales no so traduce en nuevos tantos por la gran actuación del portero Argila.

En el segundo tiempo una bonita combinación entre Fuertes y Segui es p rematada por éste, que logra el segendo tanto. Sigue el peligro ante la puerta ovetense, rechazando el larguero un remate de Badenes y lu ciendose Argila en varias paradas. Destaca Wilkes por la profundidad de su juego y la precision de sus pases. Algunas reacciones del Oviedo carecen de projundidad, si bien una jugada suya termino con un tiro al larguero. A los cuarenta minutos Badenes se interna, burla la salida de Argila y consigue el tercer gol.

BUEN JUEGO Y EMPATE EN EL ESTADIO DE ZORRILLA Valladolid. - Real Valladolid. (Rabadán v Carlos); Barcelona 2 (Lasala) en su propia meta y (Kubala). Valladolid: Saso; Matito, Lesmes, Losco; Ortega, Lasala; Domingo, Ra-

badán, Lolo, Carlos y Valdés. Barcelona: Ramallets; Seguer, Biosca, Segarra; Flotach, Bosch; Basora, Cesar, Kubala, Moreno y Manchon. El encuentro ha sido jugado a las! once y medía de la mañana y fué presenciado por más de veinticinco mil juego de ambos equipos. l feos donados.

Comenzo el encuentro con repetidos avances de la delantera local, ordenados y peligrosos. A los veintiséis minutos, un saque de Valdés imponente, lo empalma de cabeza a la media vuelta Rabadán, que marca el primer tanto para el Valladolid. Un tanto que entusiasma al público. A los treinta minutos, se produce una jugada de desgracia para el Valladolid y les cuesta un tanto, que es el empate del encuentro. Lasala cede la

pelota retrasada a Saso, con tanta fuerza que la envia dentro de su propia puerta. A los pocos momentos Domingo cede a Carlos, que internandose burla la acción de Ramallets y consigue el segundo gol para el Va-

En la segunda parte se comienza

Amplio surtido

Fué batido por nueve a uno Viena. - El encuentro internacional de fúbol Austria - Portugal, ha si do presenciado por más de 75.000 es-

pectadores. El delantero Probst marcó cinco tantos. Los otros cuatro tantos fueron marcados por el medio Ocwirk, por el defensa Tappel y los delanteros Wagner

El tanto portugués lo hizo el delantero centro a los 15 minutos del segundo tiempo. - Alfil.

En los partidos jugados ayer, dia

27, correspondientes a la fase regio-

nal del campeonato nacional de ba-

loncesto, quedaron ganadores los equi-

Grupo de S. Femenina

S. Femenina de Navarra vence a

S. Femenina Burgos; Sección Feme-

nina Alava, vence a S. Femenina de

Grupo de Sindicadas

sindicadas "Palencia"; "Renedo" ven-

ce a "Pinedo", formado por produc-

toras de Pinedo, Urpi-Rifa, Plastime-

Grupo de Flechas

chas de Santa Maria del Campo; Fle-

chas de Navarra, vence a Flechas de

tura de la clasificación de equipos

Sección Femenina

Flechas

Maria del Campo; 4. Miranda-Neila.

Sindicadas

lencia; 4. Pinedo, formado por

productoras de Pinedo, Urpi - Rifa,

Pasan a la prueba provincial que

Sección Femenina, Alava; de Sin-

A continuación se canto el "Cara

al Sol" y con él quedo clausurada la

dicadas, "Seda - color" y de Flechas,

tendrá lugar a mediados de Noviem-

bre, los campeones de grupo, que son

Plastime; al y Nuño Rasura.

1. Seda-color; 2. Renedo; 3. Pa-

1. Alava; 2. Navarra; 3. Bur-

1. Burgos, 2. Navarra; 3. Santa!

Flechas de Burgos, vence a Fle-

Seguidamente se procedió a la lec-

Sindicadas "Seda - color", vence a

pos siguientes:

tal y Nuño-Rasura.

que fué la siguiente:

Miranda-Neila

gos; 4. Neila.

los siguientes:

GABARDINAS

jugando con mucho entusiasmo. A los treinta y ocho minutos se tira ur corner contra el Valladolid y rema ta César. Entre el barullo de jugadores estima el árbitro una mano tira el penalty Kubala, marcando tanto del empate. Hasta el final e Valladolid lucha con entusiasmo y el Barcelona se emplea con excesiva dureza en algunos momentos. El árbitro con su mala precisión produce las protestas del público. El arbitraje del señor Caballero, de-

FARTIDO MUY DISPUTADO EN SAN JUAN

Osasuna: Goyo; Salvatierra, González, Olarieta; Blanco, Gallo; Nava-

At. Bilbao: Carmelo; Orue, Areta, Garay; Manolin, Maguregui; Uribe, Mauri, Zarra, Venancio y Arteche.

Arbitro Contreras, bastante bien. Comienza el encuentro con fuerte presión local y avances constantes, que ponen en peligro la meta bilbaina. Seis minutos y Madariaga, de caheza, remata brillantemente a las mallas el primer tanto. Venancio conduce a su delantera muy bien y a los veintidos minutos, Mauri logra el empate ante una indecisión de Goyo, que no ha salido a tiempo. Reacciona fuertemente el Atlético y a los 38 minutos, Zarra, de cabeza, pone el marcador en dos-uno. Reanudado el juego se lanza a pleno ataque la vanguardia roja, que juega con gran entusiasmo y Sabino, que está realizando un buen partido, a los veinticuatro minutos iguala el tanteo. Dos minutes más tarde, Pahuet, de jugada personal, hace el tres-dos, ya definitivo. Al producirse este gol se origina en el graderio Sur una enorme riada de público, que rompe el muro! de cemento que separa dicha localidad del terreno de juego. En camillas con retirados once heridos. Presiona el Atlético que busca empatar, pero el Osasuna repliega sus filas y se desiende muy bien. Con estas caracteristicas llega el final del encuen-

(Pasa a segunda página)

A causa de una violentísima tromba de agua

Vitoria. - Alavés, 3; Cultural Leo-

tremo. La Cultural gustó mucho, con

sas. El Alavés reacciono brillantemen-

te en la segunda fase, dominando

cha de un gran remate de cabeza a

un centro de Arbaizar cuando iban

Miche a los veinte minutos. En el se-

gundo tiempo volvió a marcar el Ala-

vés, a los dos minutos, por medio

y nueve minutos, un golpe franco sa-

Primi, muy bien colocado, que fusilo

SUSPENSION DEL PARTIDO

BARACALDO-LOGRONES

Bilbao. - A causa del violento e

intenso :emporal de Iluvia que na

descargado sobre Bilbao y su zona

fabril, y que ha convertido el cam-

po de Lasesarre en una inmensa la-

guna, que imposibilitaba toda prác-

tica de juego, ha sido acordada la

suspensión del encuentro de Segun-

da División, que iban a disputar en

dicho campo el Baracaldo y el Depor-

NUEVO JUGADOR DEL MADRID

mansa, Juan Simon Sanchez, ha sido

Baizar a rematar pero el balon

el tanto de la victoria.

tivo Logrones .- Alfil.

cado por Gorospe dio ocasión a Ar-

El primer gol lo consiguió Rema-

bastante más que los forasteros.

nesa, 2.

estuvo bien.

suspendido el encuentro entre el Baracaldo y Logronés

Si sientan bien son CORTEFIEL

Presentación oficial del Burgos en Zatorre y victoria sobre

El equipo local falló principalmente en su aspecto defensivo

oficial llegó ayer a Zatorre. Y en verdad que al cabo de estos siete dias de retraso que llevamos en relación con los demás equipos, el grado de expectación ha aumentado y el resultado fué que el campo registrara una entrada aceptable. En los graderios se situo una considerable masa de espectadores que vió animada la espera y los entreactos con música y publicidad,, servida por una magnifica insta-

Después de las demoras, campor Casa Bataner y atendido por suelto por la diferencia de cuabios y demás cosas que hemos la nueva agencia "Gonda". Este tro tantos a dos, a favor del Bur. servicios de nuestro campo. Y, bien, el partido quedo re-

Todos precios

lación de altavoces instalados II

Pampiona. — Csasuna, 3; At. de Ulez goles se marcaron aver rro II, Sabino, Mariano, Madariaga y en Andubar, empatando el

Cuatro nuevos jugadores formaron en las filas del equipo burgalés

Miranda de Ebro (por teléfono, de guelito II, que se habia desplazado) nuestro corresponsal).-Con gran con- al extremo derecha, centró sobre puercurrencia de público, pese a la tarde Iluviosa y desapacible, se ha celebrado hoy, en el campo de Andúbar, el encuentro Deportivo Mirandés - Erandio.

A las órdenes del colegiado guipuzccano señor Jauregui, que tuvo una actuación mediocre, sin energia y complicando las cosas, los equ-i pos formaron asi:

MIRANDES: Nunez; Izarra, Grijuela, Rodriguez; Unamuno, Miguelito 1; Garcia, Alcalde, Lakatos, Miguelito II y Torrecllia.

Erandio: Larrucca; González, Eitin, Muro; Solachi, Tapia; Barrio, Uriarte, Greno, Marcaida y Ruiz. A los cuatro minutos de iniciado

el juego, Alcalde hizo un magnifico pasel adelantado a Lakatos y este, de un tiro raso, logró el primer gol de la tarde. Continuando la presión mirandesa, a los siete minutos y en un avance de la delantera local, Mi-

TRINCHERAS

ta y el extremo Garcia, bien situado, logro el segundo gol para el Mirandes de un tiro raso.

Los del Erandio reaccionaron impetuosamente, presionando con insistencia y aunque el terreno de juego estaba muy encharcado, a consecuencia de la lluvia, crearon varias s tuaciones de peligro, que Núñez encargó de neutralizar, con acertadas intervenciones. A los once minutos, a la salida de un corner. Marcaida centra sobre puerta y Greño, de cabeza, obtiene el primer gol para los vascos. Continuó el juego con l alternativas de dominio en ambas zonas y a los 35 minutos, en otro corner contra la puerta de Núñez, Greño, a centro del extremo Ruiz, lo-

gra de cabeza el gol del empate. A los 37 minutos, el extremo Ruiz pasa muy bien al delantero centro y este, de chut raso y esquinado, logra el tercer gol.

En el primer minuto de la segunda parte, recibe el balon Lakatos sobre la marcha chuta raso, yéndosele el balón de las manos al portero! y entrado solo en la puerta. A los dos minutos de juego, el ex-

tremo del Erandio, Barrio, obtuvo el paro raso y esquinado y a los 14 micuarto gol para su equipo, de un disnutos, el arbitro sancionó con penalty al Mirandés. Se encargo de ejecutar el castigo el defensa central Eitin, quien lo transformo en el quinto gol para el Erandio.

A los veinte minutos de juego, e Mirandés logró el cuarto gol, en un barullo que se formo ante la puerta deli Erandilo, sin poderse precisar qu'en fué el autor del tanto. A los 37 minutos, Miguelito II, de cabeza, estableció el empate a cinco. El Erandio es un equipo de gente joven en su mayoria, con mucho entusiasmo y compenetrado. La delantera es muy rápida y peligrosa, destacan-

do en ella el delantero centro Greño y el extremo izquierda, Ruiz. En el Mirandés se nota todavia falta de acoplamiento, ya que hoy han formado en el equipo cuatro nuevos jugadores, de los fichados en la semana última. No obstante, se ha podido apreciar potencia y calidad de

120.000 peseias y un sueldo de 2.000 pesetas mensuales. Juan Simón tiene 19 años y fué durante la pasada tem-Alavés: Berasaluce; Sanz, Erezujuego y podemos augurar que en fema, Gorospe; Barcina, Errasti; Arnaiporada el jugador más eficaz y destacha próxima, el Mirandes podrá tezar, Primi, Remacha, Bolado e Ibacado del equipo local.-Alfil. ner un buen conjunto. Cultural Leonesa: Amaro; Andrés, Malet, Quis; Buendia, Clemen; Montoliù, Martinez, Chas, Vallejo y Miche. Arbitro: Riñones que en conjunto

incursiones sobre puerta muy peligro- Ayer dió comienzo el campeona- dor, pocos minutos después, el to de Primera Categoria Regional (primera fase) en la que, como es sabido, participa el Deportivo Juventud, al que le ha correspondido desplazarse, en este su primer partido, a Carrión de los Condes. El encuentro comenzó dentro de trece minutos. El empate lo obtuvo i las propiedades actuales climatológicas, esto es, con terreno embarrado y tiempo inseguro, hahabiendo llovido bastante intensade Ibarra y el segundo empate lo p mente en la primera parte del consiguio a poco Chas. A los treinta

En el Alavés se lesionó Sanz en la primera parle por lo que hubo que introducir algunos cambios en el once para alinearse este jugador, de ex-

Desde el principio del encuentro se vió que el Juventud era suestrello en el poste, recogiendolo, perior a su rival, puesto que, según fué avanzando el tiempo su- jaron el tren, lo que originó una po imponerse a su contrario y presión palentina que obligó a asi, después de contrarrestar la nuestra defensa y portero a emfuerte presión de los palentinos plearse en circunstancias apuraque fueron dueños de la situa- das. ción durante los primeros minuala derecha formada por Soto y lizadora de buenas combinacio-Dionisio, quienes du ante todo el encuentro demostraron una compenetración y clase que cau-

dos, que en gran número presenciaron este partido. Almansa. - El interior del C. F. Al-A los treinta y siete minutos zuela, Ramonchu, Floren; Baru- C Y L S A Santander, nuevamente Dionisio vuelve a que Riosi Soto Dionisio C Y L S A Santander, fichado por tres años por el Real nuevamente Dionisio vuelve a que, Rios; Soto, Dionisio, Ibá-Madrid, que le abona la suma del marcar, siendo e lmismo juga- ñez, Pascual y Villanueva.

só sensación entre los aficiona-

que consigue el cuarto gol. A los cuarenta minutos se produce un barullo a la salida de un corner dentro del área que Palenzuela, involuntariamente, comete una falta que es sancionada por el arbitro, rigurosamente, con penalty. Tirada esta falta per el interior palentino se transforma en el único gol de su

En la segunda parte y con un cuatro uno a favor del Juventud, el juego baja de tónica, ya que los jugadores burgaleses confiados en el tanteo a su favor, aflo-

No obstante, el Deportivo vueltos, los burgaleses se hicieron ve a imponerse a su enemigo serenamente con el partido y a consiguiendo tres tantos más, los veinte minutos de esta pri- obra de Soto, Baruque y Dionimera parte se consigue el pri- sio, en jugadas de excelente facmer gol y a los veintitrés el se- tura llevadas a cabo por la degundo, obra de combinaciones lantera, que se ha mostrado, en excelentes llevadas a cabo por el este su primer partido como reanes y eficaces remates.

Con el resultado de 7-1 a vor del equipo burgalés terminó? este encuentro. El Juventud se alineò de la forma siguiente: Lupiañez, Palen-

cho. No podia ser de otro modo, porque entre el equipo local y el forastero existe una conside rable diferencia de valores a favor del primero. Y aun esos dos tantos que se reflejan en el casicero arenero, son fruto de unas circunstancias poco normales, porque esperamos no sea normal ni regular la alegre y alo. cada actuación de Marco, fuera siempre de su zona, por donde llegaron abundantes situaciones de peligro y se forjaron los dos goles que el Arenas anotó en su En general, el Burgos presento un evidente desconcierto en la defensa, donde sólo Barrios

gos y a costa del Arenas de Gue.

actuó con firmeza. Los laterales anduvieron poco seguros y como Madurga, gran ordenador creador no posee la flexibilidad necesaria para combinar su acción ofensiva con la defensiva, se comprenderà que se registraran momentos en que a la hora de despejar se produjeran autenticos barullos ante el marco de Guti y aunque el sistema de ataque arenero tampoco era nada notable. En definitiva, falto ordenación táctica en la defensa y de ello se valió el Arenas para anotar dos goles que en otras circunstancias no debieron haber

Afertunadamente el Burgos fue siempre por delante en el marcador y el partido lo tuvo ganado sin lugar a dudas, pues a cada gol arenero replicó inmediatamente con otro y con ello evitó que la gran moral y entusiasmo juvenil del Arenas se desbordara. Pero, en fin, quedamos en que a la hora de defender se repitieron situaciones embarulladas, un tanto absurdas, aunque no dejamos de reconocer que el hallarnos a principio de temporada nos obliga a ser un poco indulgentes. No obstante hay que hacer notar que para mantener nuestras lógicas aspiraciones se hace preciso un rápido mejoramiento.

Como resumen del encuentro ayer librado, diremos que la primera parte fué la más incierta, ya que durante la misma el Arenas, al tener intactas sus reservas físicas, apretó de firme, derrochando sus hombres voluntad y coraje. Fué el clásico equipo incómodo y pegajoso. En la continuación y tras lograr el empate de salida, en un auténtico regalo, el Arenas quedo rendido y vencido por el juego superior del

Burgos.

quien batió.

BREVE PELICULA El primer gol llegó a los dieciocho minutos de juego. Centro Hernando y Brigido se lanzo valiente al remate, quedando el balon a los pies de Castillo, quien machacó el gol de tiro alto y cruzado. A consecuencia de la jugada Brigido quedo conmocionado, aunque se repuso pronto. A los treinta y cinco minutos empató el Arenas por mediación de su interior derecha, quien tiro defectuosamente; pero el balon dió un bote extraño y llegó hasta el fondo de la red local. Dos minutos después y Arnáiz valiente! en un terreno dificil, salvando las tarascadas de varios contrarios, se planto ante Echenandia, a

En la continuación y a los tres minutos escasos, empató el Arenas. Falló Marco un despeje claro, lo cual hizo que el interior izquierda quedara con el camino libre hacia el gol. Tiro fuerte y Guti pifio el blocaje, produciendose de este modo la igualada. A los siete minutos, Santi saco una falta desde el centro del campo y bombeada sobre puerta. Re

cogio Arnaiz de cabeza y Brigido machaco el gol. A los diecinueve, Brigido pasó a Capitan, quien cambiandose de pie el ba-Ion tiro con la izquierda y el chut, raso y esquinado, se convirtio en el cuarto tanto local. Después el Burgos se entrego a un juego afiligranado, que no

tuvo resultados prácticos. Dirigio el partido el señor Hidalgo Lavin y a este respecto diremos que si la actuación de dicho señor sirve para marcar precedente, casi es más aconsejable "cerrar y renunciar al fut bol". No se puede estar más des dichado en su función, ni más tolerante. Para este señor, penalty debe ser, el que un defensa armado de trabuco, mate al de lantero. Esa debe ser la defini Cion "sui generis" que el senor Hidalgo Lavin se tiene hecha del penalty. De otro modo uno no se paede explicar ciertas cosas. En fin, deseamos que no haya que padecer otra sesion arbitral ese tipo. A sus ordenes los equi ARENAS: Echeandia; Hurtado, pos formaron asi:

(Pasa a segunda página)

Prácticas y elegantes

fase regional de los campeonalos nacionales de baloncesto. personas. Todo el partido se ha suce-Nota: La Sección Femenina agradece a las autoridades y empresas dido entre grandes demostraciones las facilidades dadas para la celedel público por el derroche de codicia y entusiasmo asi como el buen! bración de estos campeonatos y tro-